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с т р а н е
с а х а р а

она, где поливная вода не была использо
вана по назначению.

Сейчас судьбу урожая решают своевре
менное орошение посевов и рыхление 
іючвы.

Опыт и практика мастеров высоких 
урожаев показывают, какими огромными 
резервами располагают колхозы для полу
чения высоких урожаев. У передовых свек
ловодов— Героя Социалистического Труда 
Софии Міаридашвили, колхозников И. Ко- 
чуашвили. И. Иооебадеѳ, М. Гохелапгвили,. 
Б. Аспанадее, Е. Нозадзе, К. Хараташвили. 
Ш. Насуашвили, Е. Кодолаева и многих 
других стало законом вести уход за 
плантациями вплоть до начала копки 
свеклы. Они не ограничиваются рыхле
нием почвы и поливом, но и применяют 
подкормку посевов навозной жижей. Эта 
подкормка улучшает состояние почвы, 
способствует тому, что свекла больше на
ливается соком, увеличивается урожай. 
Опыт передовых колхозников должен найти 
самое, широкое применение во всех колхо
зах. Районные партийные, советские и 
сельскохозяйственные организации, прав
ления колхозов обязаны всячески помочь 
колхозникам в этом деле.

Д а д и м  
б о л ь ш е

Февральский Пленум ЦК ВКЩб) поста
вил перед колхозным крестьянством за
дачу огромной важности —  добиться та
кого подема сельского хозяйства, который 
обеспечит создание в стране обилия сельско
хозяйственных продуктов. В осуществле
нии этой задачи значительная роль при
надлежит кол х оз ника м -ев е кл он о да м. Чем 
больше свеклы вырастят колхозы, тем 
больше сахара выпустит промышленность, 
тем больше различных пищевых про
дуктов полупит население нашей страны.

—  Вырастим богатый урожай сахарной 
свеклы! Ладим стране больше сахара!

Под этими призывами развернулось в 
свеклосеющих районах Грузии соревнова
ние. Колхозники дали обязательство 
врликому Сталину перевыполнить план 
урожайности. Свекловоды Горийского,
Каспекого, Карельского, Хагаурского,
Оалинирского, Ленингорского, Знаурского 
районов борются за получение высоких 
урожаев на больших площадях. Передовые 
колхозники готовят урожай в Б00, 8ВЛ,
1.000 и более центнеров свеклы с гек
тара.

Первые и тоги  соревнования говорят о 
том, что колхозники сделали многое для 
успешного выполнения взятых обяза
тельств. Сев свеклы в нынешнем году, по 
сравнению с прошлым, проведен значи
тельно организованнее и  на более высоком 
агротехническом уровне. Все посевы раз
мещены на лучших землях, вспаханных 
под зябь. Лучше, чем в прошлом году, про
ведена обработка посевов после появления 
вг.ходов. Таким образом, созданы все ус
ловия для того, чтобы не только выпол
нить, но и перевыполнить взятые обяза
тельства.

Сейчас в свеклосеющих районах наста
ли самые решающие дни ухода за  посева
ми. Метеорологические условия нынешнего 
лета требуют повседневной и энергичной 
борьбы за то, чтобы сохранить в почве 
как можно больше влаги. Жаркие дни 
способствуют образованию на поверхности 
почвы плотной корки. Своевременной обра
боткой плантаций надо предупредить появ
ление ее на полях. На рыхление почвы, на 
борьбу с  сорняками должны быть пере
ключены все трудоспособные колхозники.
Надо добиться, чтобы земля была все вре
мя разрыхленной, чтобы из нее испарялось 
как можно меньше влаги.

Исключительно велико сейчас значение 
вегетационных, поливов. Больше воды по
севам! Под этим знаком должны вес/гис.ь 
работы во всех районах и колхозах, имею
щих поливные 'участки. Вода, предназна
ченная для сахарной свеклы, ни в коем 
случае не может бьгть использована на 
другие нужды. Но этого мало. Полив надо 
организовать по-хозяйски: не допускать
заболачивания участков, давать воду рав
номерно всему массиву.

Вопросы правильной организации 
полива имеют огромное значение. Из
вестно. например, что в прошлом году 
колхозы одной и той же зоны получали 
разные урожаи только потому, что неоди
наково использовали оросительные ресур
сы. Колхоз «Чвени шрама» Горийского 
района перевыполнил план урожайности.
Здесь во-время обработали и полили посе
вы. В колхозе же «Цители шрома», нахо
дящемся по соседству, получено было с 
гектара 75 центнеров свеклы при плане 
210. Это— результат того, что колхоз пло
хо организовал полив, плохо обработал 
посевы. То же самое можно сказать о кол
хозе селения Тквена ткопа Каспекого рай- в горячую пору весеннего сева.

В Сталинский День железнодорожного 
транспорта трехмиллионная армия желез
нодорожников обратилась е письмом к 
товарищу И. В. Сталину.

«Дорогой Иосиф Виссарионович! —  го
ворится в письме. —  Участвуя вместе со 
всем народом в осуществлении грандиозно
го сталинского послевоенного п яти летне го 
плана, мы боремся за досрочное выполне
ние задания государства, за повышение 
темпов перевозок, улучшение качества ра
боты о тем, чтобы транспорт был, как Вы 
указывали, товарищ Сталин, четко рабо
тающим, исправно действующим, точным, 
как хороший часовой механизм, конвейером.

Претворяя в жизнь Ваше указание о 
быстрейшем восстановлении и дальнейшем 
развитии транспорта, железнодорожнике 
немало потрудились над усилением техни
ческой вооруженности дорог и увеличени
ем их пропускной способности. Восстанов
лены и вновь построены тысячи километ
ров пути, сотни больших и малых мостов, 
десятки паровозных и вагонных депо, введе
но в экеллоагапию свыше 1.5 миллиона 
квадратных метров жилой площади.

В первом полугодия 1948 г. железно
дорожный транспорт выполнил план по
грузки на 101 проц., грузооборот, по срав
нению с соответствующим периодом про
шлого, года, увеличен на 21 проп. В июне 
этого года, перевыполнив месячный план 
погрузки в целом, железнодорожный транс
порт выполнил задание по таким важней
шим народнохозяйственным грузам,ѵ как 
уголь, нефть, руда и черные металлы.

Но в работе транспорта имеется е т е  
много серьезных недостатков. И. как по
добает большевикам, следуя Вашим муд
рим указаниям о критике и самокритике, 
как о силе, двигающей вперед ваше разви
тие, мы и сегодня, в свой праздник, гово
рим открыто о своих недостатках с тем. 
чтобы быстрее устранить их и сосредото
чить внимание на нерешенных задачах.

Мы еше не выполняем заданной нормы 
оборота вагонов, плана строительно-вос
становительных работ, медленно внедряем 
индустриальные методы производства и ме-

При правильной организации труда и 
крепкой дисциплине у колхозов найдется 
достаточно сил и времени, чтобы успешно 
вести все виды обработки посевов. В свек
лосеющих районах заканчивается уборка 
хлебов, следовательно, высвобождается 
много рабочей силы. Ее надо направить 
на свекловичные плантации, сделать все. 
чтобы хорошо провести обработку, чтобы 
каждый гектар дал высокий урожай.

В период обработки большую часть вре
мени колхозники, особенно женщины, про- 
водят на плантациях. Создание всех усло
вий для их плодотворной работы является 
важнейшей задачей. Необходимо оборудо
вать детские ясли во всех колхозах, хоро
шо организовать обслуживание людей на 
полях. ’*<•

В постановлении Совета Министров,СССР 
«0 мерах по обеспечению уборки урожая 
1948 года» даны исчерпывающие указа
ния об организации уборки свеклы. Огром
ное значение имеет полевое кагатирование 
свеклы. Свеклу нужно хранить в больших
кагатах, по 10 и более тонн. Кагаты __
должны складываться, как правпло. у ДО- 
рог, чтобы облегчить вьгвозку свеклы на 
приемочные пункты и сахарный завод.
Зля стимулирования работы по укладке 
кагатов правительство установило широ
кие меры поощрения: продажа колхозным 
кагатчикам сахара по льготным ценам, до
плата за каждый центнер гёорней, уложен
ных в кагаты, продажа колхозникам по 
льготным ценам сахара за каждый пентнер 
свеклы, подвезенной живым тяглом и 
уложенной в полевые кагаты.

Задача состоит в том, чтобы хорошо 
подготовиться к уборке урожая, своевре
менно вывозить накопанную свеклу, а в 
колхозах, которые имеют большое количе
ство сахарной свеклы, требующего дли
тельного срока вывозки, правильно нала
дить кагатирование.

Партийные, советские и сельскохозяй
ственные организации свеклосеющих райо
нов должны развернуть соревнование, во
влечь в него всех свекловодов. Надо раз - 
летать колхозникам, что они сумеют полу
чить высокий урожай лишь в том слу
чае, если будут сейчас работать с такой же 
высокой производительностью труда, как и

ханязацию трудоемких процессов, слабо 
распространяем передовые методы труда.

Партия и правительство указали на эта 
и другие серьезные недостатки в работе 
транспорта, подвергли ее большевистской 
критике, оказали нам огромную помощь в 
улучшении работы.

Мы горячо благодарим нашу партию, 
правительство и лично Вас, дорогой Иосиф 
Виссарионович, за неустанную отеческую 
заботу, которую Вы проявляете о нас, же
лезнодорожниках.

Мы, работники всех отраслей и профес
сий железнодорожного транспорта, в свой 
торжественный праздник обещаем Вам, 
Иосиф Виссарионович:

—  Приложить все силы и энергию, что
бы поднять работу транспорта на новую, 
более высокую ступень и достичь в III 
квартале 1949 г. уровня погрузки, наме
ченного на 1950 г.;

—  Досрочно выполнить план перевозок 
1948 г. и погрузить сверх плана 600 тыс. 
вагонов, в том числе угля 70 тыс.. чер
ных металлов 28 тыс.. руды 15 тыс. ва
гонов. нефти и нефтепродуктов 65 тыс. 
цистерн и зерна 50 тыс. вагонов;

—  В 1948 г. ускорить оборот вагона 
против прошлого года на 30 часов:

—  ’ Образцово перевезти хлеб нового 
урожая в установленные сроки и без по
терь:

—  Улучшить обслуживание пассажи
ров. навести порядок на вокзалах, устра
нить опоздания пассажирских поездов;

—  Подготовить хозяйство транспорта к 
предстоящей зиме и обеспечить бесперебой
ную работу железных дорог в зимних ус
ловиях:

—  Подготовить к работе зшмой кадры 
транспорта, особенно молодых железнодо
рожников. научить их преодолению зимних 
трудностей и вооружить передовым опытом 
стаханоЛко-кривоиосовской работы;

—  Своевременно завезти на предприя
тия промышленности и в города запасы 
сырья и топлива;

—  В целях улучшения использования 
подвижного состава укрепить производ

ственное содружество е клиентурой желез
нодорожного транспорта —  е угольщика
ми, горняками, нефтяниками, металлурга
ми и ДР-;

—  Перевыполнить план по производи
тельности труда на 4 проц.;

—  Снизить себестоимость перевозок на 
1,8 проц. против плана и обеспечить со
хранность перевозимых грузов;

—  Снизить расход топлива па измери
тель работы на 2 проц. против плана;

—  Досрочно выполнить план работ по

восстановления и развития народного хо
зяйства. рабочие и работницы, инженерно- 
технические работники ■ служащие окру
гов, железных дорог, предприятий * строе* 
транспорта приняли конкретные обязатель
ства по досрочному выполнению плана 
1948 года —  третьего, решающего года 
пятилетки.

Далее в письме приводятся обязатель
ства о погрузке сверх годового плана, об 
увеличении среднесуточной погрузки важ
нейших народнохозяйственных грузов, об

восстановлению и усилению пропускной ускорении оборота вагона, снижении себе-
опособности железных дорог Урала. Сиби
ри, Донбасса и выходов из него;

—  По-большевистски внедрять и осваи
вать новую технику и технологию, среіне- 
прогресеивные нормы, разоблачать и ис
коренять еше имеющиеся на отдельных 
участках нашей работы косность и рути
ну, мешающие железнодорожному транс
порту двигаться вперед».

«Мы понимаем, —  говорится далее в 
письме, —  что борьба за дальнейший тех
нический прогресс —  это борьба за новый 
под’ем транспорта, за увеличение его мощи 
и пропускной способности. Поэтому мы, 
стахановцы, научные работники, инжене
ры, техники, изобретатели, рационализато
ры, ■—  вся армия железнодорожников —  
даем Вам, дорогой товарищ Сталин, слово 
всемерно механизировать производственные 
процессы и внедрять во все звенья ваше
го производства высокую индустриальную 
культуру и новую технику.

Исходя из Ваших, товарищ Сталин, ука
заний о том, что чем выше идейный уро
вень кадров, тем плодотворнее их практи
ческая работа, мы будем и впредь неустан
но повышать свой идейно-политиче
ский уровень, воспитывать каждого желез
нодорожника в духе коммунистической со
знательности, понимания своего высокого 
долга перед Родиной и социалистического 
отношения к ТРУДУ».

Поддерживая патриотический призыв пе
редовых предприятий о досрочном выпол
нении послевоенного пятилетнего плана

стоимости перевозок, перевыполнении пла
на ио производительности труда и сниже
нию расхода топлива по всем округам и же
лезным дорогам Советского Союза, а также 
конкретные обязательства передовых кол
лективов и отдельных работников железных 
дорог. Письмо включает в себя обязатель
ства работников московского метрополите
на, паровозоремонтных и вагоноремонт
ных заводов, предприятий железнодорож
ного машиностроения, промышленности 
строительных материалов и лесной про
мышленности, а также главных управле
ний Железнодорожного и промышленного 
строительства.

«Лаем Вам слово большевиков, партий
ных и непартийных, —  говорится в за
ключение письма, —  олово советских "па
триотов, что мы все сделаем для того, что
бы транспорт был в числе передовых отра
слей нашего социалистического хозяйства.

Да здравствует наше могучее социали
стическое Отечество!

Да здравствует великая партия Ленина—  
Сталина —  вдохновитель и организатор 
всех наших побед!

Да здравствует наш любимый вождь ■ 
учитель родной товарищ Сталин!»

Письмо обсуждено и принято на собра
ниях рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих округов, дорог, от
делений. станций, логоочопгвньгх и вагон
ных депо, околотков пути и связи, заво
дов, строительств и других предприятий и 
учреждений железнодорожного транспорта 
нашей страны. (ТАСС),

Торжественное заседание, посвященное 
Всесоюзному Дню железнодорожного 

транспорта в Зеленом театре

Прием И. В. Сталиным 
г. г. Смита, Шатеньо и Робертса

2  а в г у с т а  П р е д с е д а т е л ь  С о в е та  М и н и с тр о в  С С С Р  И . В . С тал и н  
п рин ял  П о с л а  С о е д и н е н н ы х  Ш т а т о в  А м ер и к и  г -н а  У . С м и т а , П о с л а  
Ф ран ц и и  г-н а  И . Ш а т е н ь о  и г -н а  Ф . Р о б е р т с а , л и ч н о го  п р е д с т а в и т е л я  
М и н и стр а  И н о с т р а н н ы х  Д е л  В ел и к о б р и тан и и  г -н а  Б е в и н а .

Н а  п р и ем а  п р и с у т с т в о в а л  М и н и стр  И н о с т р а н н ы х  Д е л  С С С Р  В . м .  
М о л о т о в . (Т А С С ).

1 августа в Зеленом театре ордена 
Ленина Центрального парка культуры и 
отдыха имени М. Горького состоялось тор
жественное заседание Московского Совета 
депутатов трудящихся, Московского город
ского Комитета ВКП(б) совместно с работ
никами Моокоцского узла и трудящимися 

Всесоюзному Длю 
железнодорожного транспорта, 

і Зеленый театр в этот вечер заполнило 
свьппѳ 20 тысяч москвичей. В числе го
стей —  знатные люди железнодорожного 
транспорта, Герои Социалистического Тру
да, Герои Советского Союза, демобилизо
ванные воины, передовые производствен
ники столичных предприятий, новаторы 
социалистической техники, видные уче
ные...

Сцена театра украшепа знаменами, зе
ленью, живыми цветами. В центре —  ог
ромный портрет великого вождя советско
го народа товарища И. В. Сталина. Ярко 
горят призывы: «Слава партии больше
виков!», «Слава великому Сталину!»

Заседание открыл заместитель председа
теля исполкома Моссовета тов. П. В. Абра
мов.

Бурными, долго не смолкавшими апло
дисментами встречается предложение из
брать в почетный президиум Политбюро 
ЦК ВКП(б) во главе с товарищем И. В. 
Сталиным. ,

С докладом о «Всесоюзном Дне железно
дорожного транспорта» выступает тепло 
встреченный собравшимися министр пу
тей сообщения СССР тов. Б. П. Беше®. 
Подробно останавливаясь на работе железно
дорожного транспорта в послевоенные го
ды, докладчик отмечает, что в первом по
лугодии 1948 года железные дороги Совет
ского Союза выполнили государственный 
план погрузки на 101 процент, увеличив 
перевозки по сравнению с тем же периодом 
прошлого года на 21 процент. Резко воз
росла за этот период погрузка РУДЫ, чер
ных металлов, строительных материалов, 
угля и нефти.

Особое внимание докладчик обращает на 
вопросы укрепления хозрасчета, борьбы 
железнодорожников о расточительством и

Делегация Академ ии наук и Союза советских  
писателей Грузинской С С Р  в Миргороде и Полтаве

Чавчавадзѳ, Акакия Церетели, Важа Пшо-

Первый т и р а ж  В то р о го  з а й м а  в о сста н о в л е н и я  и ра зв и ти я  
н а р о д н о го  х о з я й с т в а  С С С Р

3 августа в Москве состоится первый 
тираж выигрышей Второго государснвен-

народного хозяйства СССР. Будет разы 
грано 1 .866 .500  выигрышей на

ного займа восстановления и развития 52 4 .7 1 9 .2 0 0  рублей. (ТАСС).

Международный шахматный турнир

потерями на производстве, экономии топ
лива, электроэнергии, снижения себестои
мости продукции. Тов. Вещее останавлива
ется на работе железных дорог по пере
возке хлеба и овощей нового урожая, го
ворит об улучшении обслуживания пасса
жиров, наведении порядка на вокзалах, о 
подготовке транспорта к зиме и беспере
бойной работе железных дорог в зимних 
условиях.

В заключение докладчик провозгла
ш ает здравицу в честь великой социа
листической Отчизны, в честь партии 
Ленина—Сталина—вдохновителя и органи
затора побед советского народа; в честь 
лучшего друга железнодорожников, люби
мого вождя и учителя, родного товарища 
Сталина.

Тысячи людей, присутствующие в  Зе
леном театре, поднимаются со своих мест, 
в едином порыве встают и устраивают 
бѵрнуго овацию в честь товарища 
И. В. Сталина.

С приветствием от Московского Военно
го округа на торжественном заседании 
выступил Герои Советского Союза гене
рал-лейтенант танковых войск В. В. 
Бутков.

От имени Московского Совета депута
тов трудящихся. Московского городского 
комитета ВКП(б) и трудящихся столицы 
железнодорожников приветствовал секре
тарь МГК ВКЩб) И. А. Парфенов.

С огромным под’емом участники торже
ственного заседания приняли приветствие 
товарищу И. В. Сталину.

После торжественной части состоялся 
большой концерт с участием лучших ар
тистических сил столицы и коллективов 
художественной самодеятельности железно
дорожного транспорта.

и * *
1 августа свыше 300 тысяч москви

чей участвовали в больших народных 
гуляньях, посвященных Всесоюзному Дню 
железнодорожника.

Тысячи москвичей побывали в Соколь
ническом парке культуры и отдыха, в 
Измайловском и Останкинском парках. 
(ТАСС).

КИЕВ, 31 июля. (ТАСС). На миргород
ском кладбище 150 лет тому назад был 
похоронен выдающийся грузинский поэт 
Давид Гурамишвили. Значительную часть 
своей жизни он провел на Украине. 
Здесь он создал свое гениальное произве
дение «Давитиани». Свьппе полутора ве
ков не знал народ, где провел он послед
ние годы, где покоится его прах. Поиски 
в дореволюционные годы не дали резуль
татов. Только недавно было установлено, 
когда и где умер Гурамитпвяли,

29 июля в Миргород прибыла делега
ция Академии наук и Союза советских 
писателей Грузинской ССР. В составе 
делегации —  депутат Верховного Совета 
СССР, заместитель председателя Союза 
советских писателей Грузинской ССР 
Ш алва Николаевич Дадиани, член-кор
респондент Академии наук профессор Ба
рамидзе и писатель Леван Асатиани,

С утра трудящиеся Миргорода отправи
лись к могиле великого грузинского поэ
та. Рабочие, служащие, колхозники, уча
щиеся возложили на могилу поэта много
численные венки цветов. Гости возложи
ли на могилу большой лавровый венок от 
Академии наук и Союза писателей Грузии.

На многолюдном митинге выступил ук
раинский писатель Дмитрий Косари к, 
рассказавший о жизии и творчестве Дави
да Гурамишвили. Поэт служил в русской 
армии, участвовал в боях и походах. В 
Миргороде и Зубовкѳ, где он прожил 
значительную часть своей жизни, поэт 
создал свои гениальные стихи.

—  С большим душевным трепетом, — 
говорит тов. Дадиани,—'предстали мы, 
грузины, перед могилой великого поэта 
Грузии Давида Гурамишвили. Да будет 
ему его родная земля так  ж е легка, как 
была легка до сих пор земля его второй 
родины—Украины! Тов. Дадиани прекло
няет колени перед могилой поэта и по
сыпает ее землей, привезенной с горы 
Мтацминда —  с могил поэтов - классиков 
Грузии Пиколоза Бараташвили,

вела. * ____
Писатель Леван Асатиани отмечает

традиционную культурную связь грузин
ского и украинского народов. В эти дни, 
говорит он, Грузия отмечает две даты: 
годовщину со дня смерти Гурамишвили 
и Леси Украинки. 1 августа на фасаде 
дома в  Сурами, где жила и скончалась 
Лося Украинка, устанавливается мемо
риальная доска.

Тов. Асатиани зачитывает Указ Пре
зидиума Верховного Совета Грузинской 
ССР о награждении почетной грамотой 
украинского писателя тов. Косарика за 
установление места погребения классика 
грузинской литературы Давида Гурами
швили и за разработку новых биографи
ческих данных о его жизни и деятель
ности, а также о награждении почетной 
грамотой жителя Миргорода Афанасия 
Лукича Маляра за установление могилы 
Гурамишвили.

С речами выступили также- профессор 
Барамидзе, учитель т. Козута, секретарь 
Полтавского обкома ЕЛ(б)У по пропаганде 
т. Волгин.

Участникам митинга были роѳданы от
крытки с портретом Гурамишвили, из
данные в Грузии.

В тот же день гости побывали в 
3убовка, под Миргородом, где жил 
сколько лет Гурамишвили. Гостей с 
бом-солью встретила делегация села.

•  * •
Вчера в Полтаве состоялась встреча 

общественности города с делегацией. С 
речами выступил»: глава делегации тов.
Дадиани, проф. Барамидзе, писатели Аса
тиани и Дмитрий Косари к. Гостей при
ветствовали преподаватель педагогическо
го института т. Чирко, делегация пионе
ров и школьников. Молодой поэт тов. Га
рин прочитал стихи на украинском язы 
ке, посвященные Гурамишвили.

Гости осмотрели исторические места 
Полтавы, побывали в историческом музее 
и вчера выехали в Грузию.

селе
не-

хле-

Торж ественное собрание в Тбилиси

июля. (ТАСС). Сет°' 
отложенные партии

СТОКГОЛЬМ, 31 
дня доигрывались 
9-го и 10-го туров.

Лилиенталь выиграл у Бондареве кого, 
Сабо—у Трифуновича, Глигорич—у Бека, 
Рагозин—у Пирпа, Пахман—у Тартакове- 
ра. Партии Яновский—Котов и Ш тейнер- 
Рагозин закончились вничью. Остальные 
три отложенные партии будут доигры
ваться во второй половине -дня.

СТОКГОЛЬМ, 31 июля. (ТАСС). Сего
дня вечером продолжалось доигрывание 
отложенных партий.

Лилиенталь, хорошо использовавший 
свое материальное преимущество в партии 
с Яновским, заставил своего противника 
сдаться на 57-м ходу. Партия Трифуно- 
вич— Шталь берг закончилась победой Три- 
Фунпвича.

Партии Болеславскпй — Бондаревскии,

Найдорф— Штольц закончились вничью. 
После 9 туров места в таблице распре
делились следующим образом; первое  ̂и 
второе места делят Бронштейн и Сабо, 
имеющие по 7 очков, третье и четвертое— 
Лилиенталь и Найдорф, набравшие по 6 
с половиной очков, далее идут Болеслав- 
ский. Котов, Штальберг—по 6 очков. 
Флор, Трифунович и Пирп набралн по 5 
с половиной очков, Рагозин и Глигорич 
имеют по 5 очков. У Бондаревского, Нах
мана, Тартаковера, Яновского и Бека — 
по 4 очка. Штольц и Штейнберг делет 
18-е и 19-е места, имея по 3 с половиной 
очка. Меньше всех набрал Л ундин—пол
тора очка.

Следует отметить, что только два уча
стника турнира идут без поражения — 
это мастер Бронштейн и .гроссмейстер Ли
лиенталь.

Железнодорожники Тбилиси вместе с 
представителями партийных, советских и 
профсоюзных организаций, стахановцами 
заводов и фабрик города, работниками 
науки и искусства собрались в воскре
сенье в саду Грузинской государственной 
филармонии.

До начала торжественного собрания 
они осматривали открытую в саду вы 
ставку, посвященную Дню железнодорож
ника.

В президиуме торжественного собрания 
тт. А. Топуридзе, М. Лелапгаили, Е. Чер- 
кезия, А. Джишиаптвили, Б. Лелин, 
В. Барбакадзе. командиры и стахановцы 
Закавказской железной дороги, ученые, 
деятели искусств.

Торжественное собрание открыл предсе
датель Дорпрофсожа Закавказской желез
ной дороги тов. А. Джорбенадзе.

С огромным под’емом участники тор
жественного собрания избрали в почетный 
президиум Политбюро ЦК ВКП(б) во гла
ве с великим Сталиным, а также секре
таря ЦК КЩб) Грузии тов. К. Н. Чар- 
квиани.

С докладом о Всесоюзном Дне желез
нодорожного транспорта выступил на-

Установлена мемориальная доска на доме, 
в нотором скончалась Леся Украинка

чальник Закавказской железной дороги 
тов. Г. Еикнадзе.

Коллектив Закавказской железной до
роги, борясь за досрочное выполнение 
плана, достиг немалых производствен
ных успехов. План погрузки в пер
вом полугодии 1948 года выполнен на 
124 ,3  процента. По сравнению с соот
ветствующим периодом 1947 года достиг
нутый уровень погрузки составляет 
115 ,2  процента. Намного превзойден до
военный уровень погрузки. С 21 по 31 
июля коллектив дороги нес предпраз- 
іяичнуто стахановскую вахту. Дорога до
срочно выполнила семимесячный плав 
погрузки.

Далее тов. Кикяадзе останавливается 
ста недочетах, которые мешают дороге 
работать еше успешнее и привели к то
му, что отдельные показатели плана не 
выполнены, на задачах коллектива дороги 
в борьбе за пятилетку в четыре года.

С огромным под’емом участники торже
ственного собрания приняли приветствие 
товарищу Сталину.

Под бурные продолжительные аплодис
менты были приняты тексты приветствий 
товарищам В. М. Молотову, Л. Е. Берия 
и К. Н, Чарквиани.

ХАШУРИ. 2 августа. (Грузтаг). 35 лет 
тому назад— 1 августа 1913 года—в Су
рами скончалась Лариса Петровна Косач 
(Леся Украинка) — классик украинской 
литературы. 1 августа у дома, в  кото
ром жила и скончалась знаменитая пи
сательница, состоялся многолюдный ми
тинг, в котором участвовали хашурсвие же
лезнодорожники, колхозники окрестных 
селений, трудящиеся Сурами, делегация 
Союза советских писателей Грузии.

Митинг, посвященный памяти Л. Ук
раинки, открыл председатель президиума 
правления Союза советских писателей 
Грузии тов. С. Чиковани.

— Сегодня,—сказал тов. Чиковани,•— 
по решению Совета Министров Грузин
ской ССР, в день 35-летия со дня смерти 
классика украинской литературы Леси 
Украинки, устанавливается мемориальная 
доска на доме, в  котором она жила и 
скончалась. В эти дни на Украине, в горо
де Миргороде, где похоронен великий гру
зинский поет Давид Гурамишвили, гостят 
представители Академии наук и Союза со
ветских писателей Грузии.

Трудящиеся Украины и Грузии свято 
чтут память своих любимых писателей—  
Д. Гурамишвили и Я. Украинки. В этом 
находят новое яркое выражение неруши
мое братство и традиционная

На мемориальной доске —  надпись на 
грузинском, украинском и русском язы 
ках:

Здесь жила и скончалась 
классик украинской литературы 

Л еся Украинка 
(Л ариса Косач)

1871 — 1913.1/ѴІІІ.

связь украинского и грузинского народов. | Украины.

С речью о творчестве Леси Украинки 
на митинге выступил писатель Б. Жген- 
ти. На митинге выступили такж е писа
тели С. ПІантиагавили и Д. Сулиатвили, 
заслуженный учитель П. Капанадзе и дру
гие.

Поэт А. Гомиапготли прочитал стихи 
Л. Украинки, переведенные на грузин
ский язык. Свое стихотворение, посвя
щенное Л. Украинке, прочитал пионер 
Г. Бокучава. Группа пионеров, отдыхаю
щих в  Квшпхетском республиканском ла
гере имени Беірия, доставила на митинг 
нарисованный ими большой портрет Леси 
Украинки.

Участники митинга обретш ись с при
ветствиями к Союзу советских писателей 
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П а р т и й н а я  ж и з н ь
Р е ш а ю щ а я  с и л а

Наглядная
агитация

В конце первого дня уборки, когда ком
байнеры и трактористы Цнорской МТС 
готовились к краткому отдыху, в поле на 
специальных щитах-витринах появились 
призывы, приветствовавшие лучших стаха
новцев уборки — комбайнеров Ш. Нацвля- 
швили и Г. Хатиашвмли, плакаты, призы
вавшие равняться на передовиков сорев
нования, волевые листки я диаграммы, 
рассказывавшие о первых успехах участни
ков соревнования. Рабочие МТС и кол
хозники е интересом рассматривали эти 
ярко оформленные витрины.

Партийная организация совершенно пра
вильно решила, что наглядная агитация 
является одной из наиболее действенных 
средств в борьбе за досрочное окончание 
уборки.

Социалистическое соревнование, развер
нувшееся в городе и деревне, требует ши
рокой гласности. Каждый участник сорев
новании должен знать о результатах своей 
работы, об успехах и труде своих товари
щей, своего предприятия или колхоза в 
целой. Одним из средств, обеспечивающих 
гласность, явлиетси наглядная агитация.

ПрМзыи, диаграмма, витрина показателей 
соревнования, яркий плакат, доска поче
та—самые многообразные формы нагляд
ной агитации применяют партийные орга
низации.

В колхозе бела Гурианта Махарадзе вс ко
го района большим успехом пользуется 
фотовитрина передовых колхозников, звень
евых, бригадиров. Красиво оформленные 
портреты людей, отлнчившихен на полевых 
работах, являются прекрасным средством 
наглядной агитации.

На паровово-вагопоремѳятпом заводе 
оформлена специальная доска-диаграмма, по 
которой можно определить, кто из рабо
чих выполнил план трек, четырех я пяти 
лет, кто шагнул уж е в 195! год.

Наглядная агитация должна быть яр
кой, доходчивой, привлекающей внимание, 
должна быстро откликаться на самые зло
бодневные события. М ежду тем, не секрет, 
что в некоторых колхозах, на предприя
тиях и в учреждениях нередко можно ви
деть плакаты чуть ля не годичной давно
сти.

В некоторых колхозах ограничиваются 
тем, что вынашивают проценты выполне
ния план» на доске покааателей, которая 
висит в правлении. Но кто в летние дня 
ваходит и правление? Надо, чтобы призыв 
я плакат, лозунг и доска почета были в 

полевых стенах, на общественных зданиях 
и домах колхозников, в клубе, избе-чи
тальне, при входе на завод, на видном 
месте в вехе.

Самое важное в агитации — ее идей
ность, целеустремленность. Весной итого 
года в Абашекои к Карельском районах 
почтя не было хорошо написанных при
зывов и даже газетных витрин, зато были 
развешаны плохо исполненные картины 
неизвестных художников на отвлеченные 
темы.

Наглядная агитация — одна из дей
ственных форм мобилизации масс на борь
бу за пятилетку в четыре годи, важное 
средство коммунистического воспитания 
трудящихся. Задача партийных организа
ций заключается в том, .чтобы шире раз
вернуть наглядную агитацию, полнее ис
пользовать все ее многообразные формы.

От иаиіего специального корреспондента

Еще задолго до начала уборки урожая 
Еварельеквй райком :* партии разработал 
обширный план массово-политической і  
культурно-просветительной работы на пе
риод уборочной кампании.

Подобранные райкомом 35 докладчиков, 
главным образом руководящих работников 
райкома, райисполкома и других район
ных организаций, прочитали для колхоз
ников 79 политических докладов, оказы
вают на местах помощь агитаторам в 
улучшении качества бесед.

В колхозах района работают 5 7 9  аги
таторов. Проводя ежедневно читки газет 
і  беседы, рассказывая колхозникам о до
стижениях передовых бригад и звеньев, 
этот большой отряд коммунистов и беспар
тийного актива оказал заметное влияние 
на ход уборочных работ.

В Волхове имени Сталина селения Ка
рел п агитаторы тт. Хуцишвили, Сабапши- 
ли, Вагагошвили, возглавляемые секрета
рем партийной организации, провели де
сятки беоед о дисциплине, об Уставе 
сельскохозяйственной артели, о социали
стическом соревновании, о сочетании об
щественных интересов колхозов с личны
ми интересами колхозников.

Помимо бесед в колхозе было проведе
но два политических доклада. Районный 
Дом культуры организовал в поле два 
концерта художественной самодеятельно
сти. Была создана полевая библиотечка, 
в которой всегда имелись свежие газе
ты, журналы, книги. ’

Вся эта политическая работа помогла 
колхозу досрочно закончить уборку пше
ницы. Передовые звенья, возглавляемые 
тт. А. О ш аш в и л н  и М. Багагопгаили, 
сняли урожай се своих участков за 
6 дней.

В колхозе Ахаля-Цкаро всю площадь 
пшеницы— 210 гектаров— колхозники уб- 
ралм вручную. Большое влияние на уско
рение темпов уборкв оказали коммунисты 
своим примером стахановской работы. В 
те время как большинство колхозников 
убирало м  полтора— два гектара, ком
мунисты тт. Р. Матиашвили, Я. Буркиа-

швили, Г. Махароблишвили, комсомолец 
Г. Мирзикашвили убрали по три с поло
виной гектара.

За время уборочной кампании во всех 
колхозах района значительно повысилась 
трудовая дисциплина, сократилось число 
колхозников, не выполняющих норм выра
ботки. В колхозе «Цингавла», например, в 
первые дни уборки из 367 трудоспособ
ных колхозников выходило на работу не 
более 2 0 0 . Они убирали в день 8——10 
гектаров. Развернутая массово-политиче
ская работа, проведенное собрание колхоз
ников, посвященное вопросам укрепления 
трудовой дисциплины, подняли чувство
ответственности членов артели за состоя
ние общественного хозяйства. Выход на 
работу резко повысился. За день колхоз
ники стали убирать 20— 25 гектаров и 
в итоге досрочно закончили уборку.

В культурное обслуживание колхозни
ков в поле включились районный Дом 
культуры, библиотека, районный драма
тический театр имени Марджанишвили. 
За 20  дней коллектив театра показал кол- 
хозиикам 22 спектакля, выступая в поле 
и в колхозных клубах.

Заведующая районной библиотекой Эте
ри Гоииашвили организовала 10 пере
движных полевых библиотечек. Десятки 
концертов и постановок, подготовленных 
силами самодеятельных кружков, показа
ли колхозникам в дни уборки районный 
Дом культуры и сельские клубы. Особен
но хорошо организовали культурное об
служивание колхозников ІПиндисский, 
Ііварельский, Ахалсопельский и Газазский 
сельские клубы.

В дни уборки значительно повысились 
качество и целеустремленность местных 
радиопередач. Редакция местного вещания 
организовала серию статей и выступле
ний специалистов сельского хозяйства, 
партийных я советских работников, рас
сказала об опыте бригадира колхоза име
ни Куйбышева Героя Социалистического 
Труда то®. Н. Николозшпввшг.

П. ШУРОВ.

Электрификация сельского х о з я й ств а -  
дело большой государственной важности

Агитатор колхоза вмени Кирова селения Церовани Мцхетского района тов. Г. Ире- 
машвилв беседует с колхозниками 3-го звена о постановлении правительства СССР 

по вопросам организации в оплаты труда в колхозах.
Фото В. Тархова.

Большевистское воспитание 
молодых коммунистов

Какое мероприятие ни проводит партий
ная организация Центрального телеграфа, 
партийное бюро, ого секретарь тов. Гордве- 
лидзе всегда заботятся о том, чтобы при
влечь к работе молодых коммунистов. 
Если предстоят партийное собрание, моло
дые коммунисты участвуют в его подго- 
тэвке. Теоретические собеседования не об
ходятся бее участия молодых членов пар
тии, без предварительной беседы с ними 
н а  эту тему.

Молодые коммунисты тт. Мойсрапшпвв- 
хи, Х уцтпвилл, Мал яро ка я. Тибилов име
ют постоянные партийные поручения, вы
полняют отдельные задания партийной ор
ганизации. работают над повышением сво
его политического уровня. Для кандидатов 
иартии здесь создан кружок по изучению 
программы и Устава ВКП(б).

Секретарь партбюро периодически созы
вает молодых коммунистов, проверяет, как 
о пт выполняют партийные поручения. Осу
ществляя контроль над политическим само
образованием коммунистов, воспитывал их, 
партийная организация прививает молодым 
коммунистам навыки организаторской и 
политической работы в массах.

Много внимания уделяют большевист
скому воспитанию молодых коммунистов 
іі другие первичные партийные органи
зации нашего района.

Именно поэтому значительная часть мо
лодых коммунистов быстро приобщается к 
партийной работе, принимает активное 
участие в жизни партийных организаций. 
Очи работают агитаторами, руководите
лями агитколлективов, консультантами. 
Многие молодые члены партии избраны 
секретарями и членами партийных бюро.

Гайком партии учитывает это. Для се
кретарей парторганизаций, недавно при
няты х в парило, мы создали 6 -месячную 
партийную школу.

Изучай деловые качества и уровень 
идеологической подготовки молодых ком
мунистов, райком пополняет за  счет наи
более активной их части резерв выдвиже
ния. Из 92 товарищей, выдвинутых в 
19 4 8  году на номенклатурную партийную 
работу, 21— молодые члены партии. Пе 
мало коммунистов в результате серьезной 
работы над собой выдвинуто на совет
скую ц хозяйственную работу.

Однако уровень воспитательной работы 
с молодыми коммунистами все еще не от
вечает тем требованиям, которые предъяв
ляю тся к этой важной отрасли партийной 
работы.

Партийная организация района имени 
Бѳрия насчитывает 1.997 молодых членов 
партии и 743  кандидата в члены ВБП(б). 
Такое количество молодых коммунистов 
возлагает на нас особую ответственность, 
обязывает каждого партийного руководите
ля работать с ними повседневно, приоб
щать их к активной партийной жизни, 
выковывать из них политически подго
товленных большевиков, способных быть 
вожаками масс,

Основная тяжесть воспитательной рабо
ты с молодыми коммунистами лоовится на 
первичные партийные организации. Имен
но здесь коммунист на практике познает, 
что такое партийная дисциплина, учится 
работе в массах. Партийная организация 
должна прививать коммунисту большевист
ские качества: непримиримость к недо
статкам. настойчивость и принципиаль
ность.

Некоторые секретари первичных пар
тийных организаций все еще не осознали 
всей сложности и ответственности этой 
задачи и вспоминают о молодых коммуни
стах редко, решают вопросы их воспита
ния мимоходом.

Партийная организация конторы Гос
банка за год с лишним только один рае 
обсудила вопрос о работе с молодыми 
коммунистами, причем решение, приня
тое по этому вопросу, осталось невыпол
ненным. Учебу коммунистов партбюро не 
контролирует, и этим об ясняется то. что 
коммунисты тт. Мачавариапи, Цкитишви- 
ли, Метревели, Хизанашвили и другие 
перестали работать над собой.

Отсутствием заботы о воспитании мо
лодых коммунистов характеризуется рабо
та партбюро Дома профсоюзов. Стоит ли 
после этого удивляться тому, что здесь 
молодые члены партии тт. Арчвадзе, Гет- 
лвнг, Кривошейников. Гагуа не только 
не работают над книгой, но не читают да
же газет, не разбираются в вопросах те
кущей политики. В декабре прошлого го
да партийная организация наметила ряд 
мероприятий по повышению идейно-поли
тического уровня кандидатов партии. По 
эти хорошие намерения остались нереали
зованными.

Особенного внимания партийных орга
низаций требуют кандидаты партии. Здесь 
у нас еще много недочетов.

В партийной организации управления 
уполномоченного Министерства связи 
СССР по Грузинской ССР молодые ком
мунисты тт. Гегечкори, Доквадзе, Рожая-

ский. Оганезова, Антропов, Мелкадзе н 
другие не имеют партийных поручений, 
не принимают участия в партийной жиз
ни. Кандидат партии тов. Оганѳзов не по
сещает партийных собраний. Другой кан
дидат —  тов. Доквадзе за год из 11 со
браний присутствовал только на ^вух. 
Это, однако, нѳ помешало партийной орга
низации принять его в члены ВКП(б). Рай
ком отказал в приеме тов. Доквадзе. как 
политически неподготовленному для всту
пления в члены ВКП(б).

Недостатки в работе с кандидатами пар
тии имеются в партийных организациях 
театров оперы и балета и им. Руставели.

Слабая постановка воспитательной ра
боты с коммунистами является, как пра
вило, следствием общего низкого уровня 
партийной работы.

Известно, что партийное собрание яв 
ляется школой большевистского воспита
ния. Но можно ли сказать, что коммуни
сты партийной организации Геологическо
го управления проходят эту школу? Со
брания в этой организации созываются 
нерегулярно, иногда с перерывами в 3 — 4 
месяца, готовятся они плохо, критика и 
самокритика на них не развернуты.

В ряде партийных организаций плохо 
используется такое средство воспитания, 
как партийные поручения. В партийной 
организации театра имени Руставели кан
дидаты партии гг. Мачавариани, Акопов, 
Водовозова не вовлечены в партийную и 
общественную работу, не растут  полити
чески.

Молодые члены и кандидаты партии 
должны постоянно находиться в поле зре
ния партийной организации, получать по
мощь в политической учебе, расти на вы
полнении партийных поручений.

Задачи большевистского воспитания 
молодых коммунистов требуют прежде все
го, чтобы жизнь в каждой партийной ор
ганизации била ключом, чтобы вопросы 
внутрипартийной р а б о т  и производства об
суждались на основе большевистской кри
тики и самокритики, чтобы все коммуни
сты были привлечены к активному уча
стию в партийной работе, чтобы их рост, 
их учеба находились под постоянным кон
тролем. С решения этих вопросов надо на
чинать борьбу с недочетами в области 
воспитания молодых коммунистов.

В. ВАДА^ІКОРИЯ. 
секретарь райкома КП(б) Грузии 
района им Берия.

Одна из важнейших задач в нашем 
сельском хозяйстве —  внедрение механи
зации трудоемких процессов. Эта задача, 
от успешного решения которой во многом 
зависит дальнейший под’ем сельского хо
зяйства, неразрывно связана с развитием 
и укреплением в сельских районах энерге
тической базы.

Партия и правительство придают огром
ное значение сельской электрификации, ее 
широкому развитию и распространению в 
вашей стране.

Природные условия Грузии, богатой 
«белым углем», с исключительной силой 
благоприятствуют строительству в широ
ком масштабе сельских электростанций.

До установления советской власти в 
Грузии никто не проявлял заботы не 
только об электрификации сельского хо
зяйства, но даже и о снабжении электро
энергией промышленности и городского на
селения. Общая мощность всех электро
станций Грузии составляла тогда 8 ,9  ты
сячи киловатт, в то время как сейчас 
общая мощность гидростанций только 
сельского значения в республике превы
шает 11,9 тысячи киловатт.

Несмотря на такой большой рост мощ
ности сельских гидроэлектростанций, тем
пы электрификации должны быть еще бо
лее усилены. Надо построить еше много 
электростанций для того, чтобы обеспе
чить полную электрификацию сельского 
хозяйства Грузии.

Руководитель большевиков Грузии то®. 
Е. Н. Чарквиани поставил задачу закон
чить сплошную электрификацию сельско
го хозяйства республики к 1960 году. 
Для этого, по подсчетам специалистов, 
нужно будет построить ряд сельских элек
тростанций обшей мощностью не менее 
90— 100 тысяч киловатт.

Создание такой мощной энергетической 
базы —  дело не легкое, во вполне осу
ществимое. Оно вполне под силу колхозам 
нашей республики.

В первой послевоенной пятилетке в 
Грузии будет построен ряд сельских ГЭС 
общей мощностью в 21 .500  киловатт. В 
двух последующи пятилетках должны 
быть построены электростанции мощно
стью в 60 .000  киловатт.

Обеспечение таких темпов 'строитель
ства сельских гидроэлектростанций станет 
возможным в том случае, если руководя
щие работник» районных партийных и со
ветских органов непосредственно возьмут
ся за электрификацию сельского хозяйства, 
проявят необходимую инициативу, заинте
ресованность, заботу об этом большом об
щенародном деле.

Согласно постановлению правительства 
СССР, электростанции сельского значения, 
в соответствии е их мощностью і  назна
чением, могут строить отдельные колхозы 
или несколько колхозов вместе взятых, 
иля же колхозы ■ заинтересованные пред
приятия я  государственные организации 
на основе взаимного соглашения.

Природные условия часто благоприят
ствуют строительству электростанций 
мощностью в 100 ■ больше киловатт. 
Ясно, что одному колхозу трудно строить 
такую, довольно значительную электро
станцию, а для нескольких колхозов 
это не представляет трудностей. Строи
тельство мошной электростанции более вы
годно, вырабатываемая ею энергия обходит
ся  дешевле. Надо принять во внимание ш 
то обстоятельство, что, несмотря на общее 
обилие в Грузии горных рек, в некоторых 
районах не имеется необходимых водных 
ресурсов для строительства электростан
ций. Электрификация сельского хозяйства 
таких районов должна быть проведена на 
энергетической базе соседних районов. До
статочно разветвленная сеть энергетиче
ской системы Грузии дает возможность 
бесперебойно подавать электроэнергию из 
одного района в другой.

Необходимо решительно улучшить пла
нирование строительства сельских ГЭС. 
От правильного разрешения этого вопро
са во многом зависит успешное развитие 
сельской электрификации. Это дело дол
жен возглавить Госплан Совета Мини
стров Грузинской ССР. Наряду с этим, 
местные партийные и советские органы 
должны проявить необходимую инициати
ву в подборе об’ектов нового строитель
ства. Руководящие районные работники 
должны изучить вопрос о том. как и на 
какой энергетической базе должна бьпъ 
проведена сплошная электрификация сель
ского хозяйства района. Необходимо, что
бы все районы уточнили об’екгы строи
тельства электростанций. Нужно смело 
приступать к строительству таких элек
тростанций, которые будут обслуживать 
группу колхозов. В ряде районов возмож
но приступить к строительству электро
станций таких мощностей, которые снаб
дят электроэнергией все колхозы района. 
К строительству крупных электростанций 
должны бьпъ привлечены все колхозы, 
заинтересованные предприятия и совхозы 
района.

Было бы неправильно считать, что от
ветственность за строительство сельских 
электростанций, за электрификацию кол
хозов ложится только на трест «Грузсель- 
элоктро». Конечно, от работы этого тре
ста и его контор во многом зависит успеш
ный ход дела. Правда и то, что трест и 
его конторы на местах пока еше работают 
неудовлетворительно, проявляют мало опе
ративности. По надо сказать, что ответ
ственность за строительство сельских элек
тростанций, за электрификацию сельского 
хозяйства в первую очередь несут район
ные партийные и советские органы и их 
руководители.

Там, где местные организации по-на- 
стояшему заботятся об электрификации, 
конторы треста «Грузсельэлектро» рабо
тают хорошо и задания выполняют свое-

В. Г О Г У А,
П р ед сед а т ел ь  П р ези ди ум а  

. -В ерховн ого С овета  
Г рузинской С С Р.

временно. К таким районам относятся Бол- 
насский, Богдановский. Кутаисский. Кач- 
ретский и некоторые другие. Но, к сожа
лению, так  обстоит дело далеко пе везде. 
В результате этого план ныпешнего года 
по строительству сельских ГЭС и электро
сети заметно недовыполнен. Стоимость вы
полненных работ к  1 июля 1948 года со
ставляла 6 .025  тысяч рублей, или 34 про
цента годового плана. В этом году должна 
быть пущена в аксилоаташмо 51 гидро
электростанция, но в иефвом полугодии 
фактически пущено только 6 ГЭС.

Как показала проверка, это отставание 
в значительной степени вызвано тем, что 
колхозы не обеспечивают строительство 
ГЭС рабочей силой и транспортом, не Фи
нансируют его.

В Сухумском районе несколько лет 
строится Шромская гидроэлектростанция, 
мощностью в 83 лошадиных силы. Стои
мость выполненных здесь в 1947 году 
работ составляла 17 .500  рублей, а в пер
вой половине этого года произведено работ 
всего на 7 .250  рублей. Строительство 
обеспечено цементом, лесом, известью, че
репицей; оборудование станции в октябре 
1947 года подвезено на место. Однако 
стройка затягивается по той причине, что 
Шромский колхоз пе обеспечивает ее ра
бочей силой и транспортом. Партийные и 
советские организации Сухумского района 
нр оказывают строительству электростан
ции нужной помощи, не руководят им.

В селе Балиновка Лагодехского района 
в 1946 году началась постройка электро
станции мощностью в 25 лошадиных сил. 
Несмотря на то, что строительство обеспе
чено необходимыми материалами и обору
дованием, работы затягиваются. Партийные 
и советские организации Лагодехского рай
она несколько раз обсуждали вопрос о хо
де строительства, но положение не улуч
шилось. Нельзя поверить, что передовому 
району, каким является Лагодехский, 
трудно закончить строительство электро
станции такой малой мощности.

Два колхоза Маяковского района с 
1946 года строят так называемую Хан
скую гидроэлектростанцию, мощностью в 
24 лошадиных силы. Строительство также 
затягивается из-за того, что колхозы не 
обеспечивают его рабочей силой, не опла
чивают тресту «Грузсельэлектро» стоимо
сти выполненных работ. Партийные и со
ветские организации Маяковского района 
не принимают необходимых мер для окон
чания строительства.

В Сагареджойаком районе два колхоза се
ла Патардзеули также с 1946 года строят 
электростанцию. Строительство обеспече
но всеми необходимыми материалами, 
весь комплект оборудования подвезен на 
место. Но работы недопустимо затянулись 
из-за отсутствия достаточного количества 
рабочей силы. Председатели колхозов офи
циально сообщили начальнику строитель
ства, что, в связи с уборкой урожая, они 
не могут выделить людей. Между тем, в 
Патардзеульском сельсовете— свыше тыся
чи дворов. Такой большой сельсовет при 
всех условиях может наряду с сельскохо
зяйственными работами выделить для стро
ительства электростанции 50— 60 рабочих. 
Безответственность председателей этих 
колхозов дошла до того, что лес. предна
значенный доя электростанции, был ис
пользован на другие нужды.

Партийные и советские организации 
Сагареджойского района почему-то не при
нимают мер против подобных действий 
председателей колхозов села Патардзеули, 
не проявляют никакой заинтересованности 
в быстрейшем окончании строительства 
электростанции.

Можно было бы привести еще ряд при
меров такого отношения районных органи
заций и их руководителей к работам по 
электрификации сельского хозяйства, но 
достаточно и приведенных выше.

Районные партийные и советские орга
низации, лично секретари райкомов пар
тии и председатели исполкомов райсове
тов должны так же интересоваться и руко
водить электрификацией сел. как и разви
тием сельского хозяйства, повышение»* уро
жайности сельскохозяйственных культур.

В связи с тем. что разрешено приобре
тение строительных материалов для нужд 
строительства колхозных электростанций 
по пенам ширпотреба, значительно облег
чается задача снабжения .материалами.

Цекавширя и его органы на местах 
должны усилить контроль за своевремен
ностью завоза и использованием материа
лов, предназначенных для сельской элек
трификации. В то же время Цѳкавшири 
должен организовать заготовку и завоз не
обходимого количества лесоматериалов, про
волоки, шнура, электроарматуры.

Райюомы партии и исполкомы райсове
тов должны систематически проверять ход 
строительства электростанций и электро
сети, принимать необходимые меры для 
обеспечения строек рабочей силой, транс
портом и денежными средствами. Нельзя 
больше терпеть пеіребоѳв в строительстве 
сельских электростанций из-за того, что 
своевременно ее выделяются рабочие и 
транспорт.

Из гидроэлектростанций сельского на
значения, находящихся в процессе строй
ки, особенно большое значение имеют Тл- 
рипонская (Горийский район) и Жинваль- 
ская (Душетский район). Эти гидростан
ции строятся по решению Союзного прави

тельства и финансируются по государствен
ному бюджету. Они являются станциями 
сравнительно большой мощности и предна
значены для сплошной электрификации 
Горийского и Дугаетского районов. Оконча
ние строительства этих станций пред
усматривается в текущей пятилетке. Одна
ко выделенные им в этом году средства 
осваиваются неудовлетворительно. Необхо
димо, чтобы партийные и советские орга
низации Горийского и Душетского районов 
усилили помощь и руководство строитель
ством Тиринонигэс и Жинвалигэс. Эти 
отройки будут обеспечены необходимыми 
материалами и оборудованием в централи
зованном порядке. На Горийский и Ду- 
тетский  районы возложена обязанность 

обеспечить их рабочей силой. От этого бу
дет зависеть успешное окончание строи
тельства обеих гидроэлектростанций.

Делу ^сельской электрификации могут 
оказать значительную помощь в порядке 
шефства такие крупные стройки, предприя
тия и организации, как Закметаллург- , 
строй, строительство Кутаисского автоза
вода, трест Храмгэсстрой, комбипат Груз- 
уголь, трест Чиатурмзрганеп. Грузшахто- 

1 строй, Читахевигэс. Грузнсфть, Управле
ние гаоссейпых дорог, Грузэнерго и дру
гие.

Но, к сожалению, большинство шефов 
пока еще мало сделало, чтобы помочь 
строительству сельских электростанций.

Шефы обязаны помогать строительству 
ГЭС материалами, особенно теми, которые 
непригодны для них или имеются в из
лишке. Шефство должно выражаться и в 
технической помощи, и в предоставлении 
сельским ГЭС в ряде случаев квалифици
рованных рабочих и механизмов, и в не
посредственном выполнении некоторых ви
дов работ.

На состоявшемся недавно республикан
ском совещании По вопросам сельской элек
трификации отмечалось, что между шефа
ми и работниками «Грузсельэлектро» нет 
необходимой деловой связи. Работники 
треста предпочитают, вместо живой связи, 
вести официальную переписку, а некото
рые шефы, считая себя «оскорблонными» 
таким отношением, ничем ее помогают 
подшефным .об’ектам. Отношение шефов к 
сельской электрификации должно быть 
немедленно улучшено на базе крепкой де
ловой взаимосвязи с трестом '«Грузсель
электро».

Руководители крупных предприятий Я 
строек не имеют права стоять в стороне 
от такого важного патриотического дела, 
каким является электрификация сельско
го хозяйства, тем более, что У них есть 
все возможности оказать ему помощь без 
ущерба для своей' работы.

Молодежь нашей республики, и в первую 
очередь комсомольцы, должна стоять в  ше
ренге передовиков в деле сельской элек
трификации. Во всех колхозах республики 
имеются комсомольские организации, и 
если они по-настоящему возглавят дело 
сельской электрификации и поведут за со
бой молодежь, то, безусловно, работы по 
строительству сельских электростанций 
значительно продвинутся вперед.

Необходимо уделить больше внимания и 
освоению мощности ГЭС, находящихся в 
эксплоатапии, лучше использовать выраба
тываемую ими электроэнергию для меха
низации трудоемких процессов сельскою 
хозяйства.

Электрификация села не ограничивает
ся только освещением домов колхозников. 
Кояечн», факт этот сам по себе имеет 
очень большое значение, но надо в пер
вую очередь использовать электроэнергию 
для механизации таких трудоемких про
цессов сельского хозяйства, как, например, 
молотьба и очистка семян, помол зерна, дав
ление винограда, дойка коров, стрижка 
овец и т. д.

Несмотря на то, что освоение мощностей 
сельских гидростанций, находящихся в 
эксплоатапии, не‘ превышает 40 процен
тов, электроэнергия их используется в 
сельском хозяйстве неудовлетворительно. 
По состоянию на I июля, в селах Грузии 
на электроэнергии работали только 50 
мельнип, 30 лесопилок, 8 маслобоек,
9 молотилок. Для орошения электроэнергия 
использовалась только в 9 случаях. Из 
63 МТС электрифицирована только 21. 
Для механизации таких работ, как дойка 
коров, стрижка овец, заготовка кормов, не 
было ни одного случая использования 

і электроэнергии.

Министерство сельского хозяйства Гру
зинской ССР, призванное руководить делом 
сельской электрификации, пока еше недо
статочно занимается как строительством 
ГЭС, так и использованием электроэнергии 
для механизации трудоемких процессов 
сельскохозяйственного производства. Мало 
инициативы проявляют в этом районные 
партийные и советские организации.

Большую помощь сельской электрифи
кации может оказать печать, в первую 
очепеіь газеты «Комунисти» и «Заря Во
стока». На своих страницах газеты долж
ны систематически освещать ход строи
тельства электростанций в  электросетей к 
вопросы внедрения электроэнергии в сель
ское хозяйство. Печать должна пропаган
дировать широкое использование электро
энергии для механизации сельского хо
зяйства.

Пет сочленил в том. что колхозное кре
стьянство пашей республики, районные 
партийные и советские оргаппзащпт. кото
рые под руководством ПК КП(б) Грузии 
успешно выполняют план послевоенной 
сталинской пятилетки по дальнейшему 
под ему сельского хозяйства и повышению 
урожайности, усилят темпы сельской элек
трификации, добьются и на этом важней
шем участке выполнения ц перевыполнения 
плановых заданий.



Мастера кисти и резца
Первый выпуск Тбилисского худож ественно-ремесленного училища

На выставке работ выпускников Тбилисского художественно-ремесленного училища.
Фото М. Каирикашэили н В. Тархова.

У Ч Е Б А  И Т Р У Д
Г. ИСАКАДЗЕ, 

директор художественно- 
ремесленного училища.

Тбилисское худо- 
ж-ѵтввнио-ремеслеи- 
вое училище, создан
ное Три года назад, 
щигаваяо готовить для- 
новостроек республи
ки кадры мастеров

художественных ремесел, в  которых как 
тогда, так  и теперь, ощущается острая
нужда.

В соответствии с задачами, стоящими 
перед училищем, были созданы группы 
леііщиков-модельпдаков, жмвошспев-аль- 
фройщикюв, краснодеревщиков, резчиков 
по камню, дереву, граверов и по художе
ственному литью.

Под руководством опытных педагогов, 
мастеров производственного обучения, ар
хитекторов, художников—И. Кереселидзѳ, 
Н. Агладзе, Г. Котрикадзе, Б. Шебуева, 
К. Хляіюва, М. Куршшидзе, А. Зеделашвя- 
ди, Г. Деданашвили и других учащиеся 
овладевали знаниями. Они изучали рисо
вание, черчение, технологию стг жтельиых 
материалов, основы строительного дела, 
материаловедение, основы композиции, 
проходили общеобразовательные предметы.

Понятно, что особое внимание уделя
лось практь веским работам учащихся в 
мастерской. Это сказалось на результатах 
обязательной производственной практики, 
которую они проходили на стройках. 
Практиканты хорошо зарекомендовали се
бя на строительстве ж илы і домов на 
Вокзальной площади, на Плехановском 
проспекте, Дома художественного воспита
ния детей. Особо отличилась группа под 
Руководством мастера Зедѳлапшили, рабо
тавшая в  Сталишгри над оформлением 
вала заседаний исполкома Юго-Осѳгви- 
с ш о  областного Совета.

В центре внимания всего педагогиче- 
I «ого кюллѳктша— полипяо-восоттатвль-

вая работа. Это помогает поднять обще
образовательный уровень учащ ихся, по- 

| іысить их сознательность, у кренить дис
циплину в труде ж учебе.

Учащиеся занимались в круж к ах по
изучению биографий В. И. Ленина и 
И. В. Сталина, по изучению программы я
Устава ВЛКСМ. Они совершали экскурсии 
по историческим местам Тбилиси, с®я- 
еалным с жизнью ж деятельностью 
товарища Сталина, побывали в Тбилис
ском филиале Музея Ленина, в реставри
рованной Авлабарской типография, еадд- 
згя в Горя.

Большую роль в  воспитании учащихся 
Т1 грают лещ ин, которые систематически 
в в о д я т с я  в училище. Вот темы этих 
>кдий: «Жизнь и деятельность В. И.
Ленина», «Начало революционной дел- 
тгтьяости И. В. Сталина», «Образ вождя 
із грузинской поѳзии», «Наука и техни

ка в  новой сталин
ской пятилетке», «О 
жизни и деятельно
сти Репина», «О 
дружбе и товарище
стве».

Училище полно
стью радиофицировано, через свой радио
узел передаются лекции и беседы препо
давателей.

Хорошо работают самодеятельные кру
жки танцев, пения, художественного чте
ния. Таоцовальао-хоровой кружок отли
чился как на Всесоюзном смотре художе
ственной самодеятельности трудовых ре
зервов. так и на республиканской олим
пиаде детского творчества.

В училище—неплохие спортсмены. Во
лейбольная команда завоевала первенство 
среди школьных команд города, альпини
сты совершили поход на Удэос мта. Досуг 
учащихся разнообразят культпоходы в ки
но и театры.

Скоро первые выпускники у ч и л и щ а- 
195 молодых мастеров приступят к рабо
те. Результаты их труда и учебы нагляд
но были продемонстрированы на выставке 
в ы убе  имени Ворошилова. Скульптур
ное изображение И . В. Сталина в бронзе, 
барельефы И. В. Сталина и Л. П. Берия 
на камне и металле, живописные работы, 
всевозможные архитектурные украшения 
— вазы, капители колонн, розетки, фри
зы, карнизы, образцы чеканки, резьбы 
по дереву, камню свидетельствуют о мас
терстве выпускников. Выставка проде
монстрировала не только лучшие дости
жения учащихся, но и путь, которым 
они шли к мастерству, —  наряду с ра
ботами, выполненными для получения 
аттестата и присуждения разряда, были 
представлены изделия первых лет учебы.

Большинство выпускников получило 
квалификацию 5, 6 , 7 разрядов. 80  от
личников получили похвальные грамоты. 
Выделяются среди них Салукапівили, 
Гургенидзе, Гвахария, Бидзинапгвили, Чо- 
хели, Челидзе, Тания, Мамулашвили, Ку
перов, Фвднев и другие.

Распределение выпускников закончено. 
Они направляются на строительство За
кавказского металлургического завода в 
Рустави, в распоряжение Управления по 
делам искусств при Совете Министров 
Грузинской ССР, трестов Тбилстрой. Груз- 
строй и Гр узшахто строй, Министерства 
кинематографии.

Сейчас начался новый набор учащих
ся. Подано свыше 90 заявлений и каж
дый день поступают новые. Почти все 
прилагают к заявлениям свои работы.

На первый курс будет принято 150 
человек. Впереди их ждет интересная 
учеба и работа.

ВОСПИТАНИЕ  
М АСТЕРСТВА

Семен Гулуагавили с детства чувство
вал влечение к рисованию. Он рисовал 
еще когда учился в средней школе в 
Меджврисхеви и работал в колхозе вме
сте с отцом.

Когда в Тбилиси открылось художе
ственно - ремесленное училище, он подал 
заявление о приеме и представил вместе 
с документами свои рисунки—портреты 
Ломоносова и Гогебашвили.

Гулуашвилн попал к старейшему ма
стеру Н. Агладзе, имеющему 60-летний 
производственный стаж, огромный педаго
гический опыт. С любовью занимался 
мастер с учениками, передавал им свои 
богатые знания. Гулуашвили вскоре 
стал одним из лучших специалистов по 
художественной обработке камня.

Уверенный глаз, чувство меры, худо
жественный вкус, любовь к своему делу 
— вот качества, которые помогают моло
дому мастеру создавать высококачествен
ные произведения. Прекрасный резчик, 
он обладает большим чувством художе
ственной формы, творческим размахом, 
зачастую творит на камне, не прибегая 
в модели, чертежу.

Среди окончивших училище немало 
таких же способных и умелых молодых 
мастеров декоративного искусства.

Большой творческий размах и у моло
дого мастера резьбы по камню Важа 
Натротвнлп—-бывшего колхозника селе
ния Квемо Мачхани. Он хорошо чувству
ет форму и, работая на глаз, смело, 
уверенно высекает сложные фигуры.

Таков же резчик Гиви Багратиони.

П И С Ь М А

Ч И Т А Т Е Л Е М

Скоростное резание 
металлов

Н А  д у н а й с к о й  к о н ф е р е н ц и и
Д е л е г а т ы  п р и д у н а й ск и х  стран  д а ю т  о т п о р  цопы ткам  

п р ед ст а в и т ел ей  за п а д н ы х  д е р ж а в  д ей с т в о в а т ь  
п утем  ди к тата

дунайские народы

Среди молодых лепщиков-моделыциков 
выделяется Шота Берианидзе, принимав
ший участие в оформлении фасада дома 
на Вокзальной площади.

Лепщик-модельщик Парпвания кроме 
того и скульптор. ,Его скульптурный 
портрет певца Г. Вардиашвили был пред
ставлен на выставке молодых мастеров 
училища.

Подлинным художником проявил себя 
лѳпшик-моделыпик Петре Гургенидзе. Его 
работы, сделанные по собственным эски
зам, отличаются композицией и большим 
художественным вкусом. Он успешно ра
ботает по оформлению зданий.

Борис Майсурадзе и Валериан Купаров 
изучили все виды альфрейной живописи. 
Они прошли прекрасную подготовку под 
руководством живописца А. Зедслатпвиля 
и уверенно работают по собственным эс
кизам.

Под руководством мастера А. Яоджояна 
прошли обучение и получили высокую 
квалификацию молодые мастера художе
ственной чеканки и гравировки Георгий 
Лекишвили и Георгий Андриапгоили.

Особенно значительных результатов до
бился настойчивый; трудолюбивый юноша 
Г. Андриашвили. Его работа в бронзе 
«Иван Сусанин» говорит о незаурядном 
мастерстве.

Вахтанг Манткава стал прекрасным ма
стером резьбы по дереву. Он пришел в 
училище из Радиозавода, где был тока
рем. Сейчас он—выдающийся резчик.

Столяр-краснодеревщик У. Джумутадзе 
специалист по изготовлению художе
ственной мебели. Он в совершенстве ос
воил это художественное ремесло.

Многие ученики овладели искусством 
художественного литья. Вьигускиики-ли- 
тейщики отлили в бронзе большую 
скульптурную фигуру И. В. Сталина.

Эти способные юноши три года тому 
назад пришли в художественно-ремеслен
ное училище с единым желанием на
учиться мастерству. Теперь они идут на 
стройки, чтобы на практике применять 
свои знания, накапливать опыт, совер
шенствовать мастерство.

Ан. А ГЛ А Д ЗЕ.

Одной из важных проблем современной 
технологии машиностроения является ско
ростное резание металлов.

Впервые скоростное резание металлов
осуществил советский ученый Н. И. 
Щелконогов в 1936 году. В Западной 
Европе и в Соединенных Штатах Америки 
скоростное резание стало применяться зна
чительно позже— в 1942-43 г.

В свете задач послевоенной сталинской 
пятилетки советские ученые и инженеры 
уделяют теории и практике скоростного 
резания металлов большое внимание. Сей
час уже на многох заводах Советского 
Союза успешно применяются скоростные 
методы точения, расточки, фрезерования и 
нарезания резьбы.

Большие достижения имеет ленинград
ский токарь Г. С. Борткевич, добившийся 
скорости точения 700  метров в минуту. 
Свой метод тов. Борткевич применил, раз
работав твердосплавный резец с отрица
тельным передним углом и Фаской, затачи
ваемый аиодно-мѳхаиическим способом.

Высокой производительности труда он 
добился, когда, наряду с применением со
ответствующих инструментов, были при
няты  меры к сокращению вспомогатель
ных процессов. Таким образом скоростное 
резание создает необходимость применения 
механизированных, пневматических и гид
равлических зажимов, упоров, остановов и 
других средств малой автоматизации стан
ка.

Металлообрабатывающие предприятия 
Тбилиси проявляют большой интерес к до
стижениям токаря Г. С. Борткевича. На 
заводах имени Кирова, «Станок» и других 
берутся сейчас практически применить 
опыт скоростного резания металлов. В 
этом отношении ценную помощь может в  
должен оказать им Грузинский политехни
ческий институт им. С. М. Кирова, в пер
вую очередь руководимая проф. М. В. 
Касьяном кафедра технологии машиностро
ения.

Сотрудниками кафедры дано решение ря
да вопросов, связанных с проблемой сло- 
роствюге резания металлов. Таковы работы 
кандидатов технических наук Г. И. Талак- 
вадзе и Г. Г. Чхеидзе, ассистента Н- А. Дэа- 
магавили, инженера И. А. Тер-Азарьева и 
других.

Свою работу кафедра технологи» маши
ностроения должна сейчас еще более ак
тивизировать. практически помочь пред
приятиям применить опыт и достижения 

тов. Борткевича. Необходимо также, чтобы 
сотрудники кафедры обобщали и опыт 
металлообрабатывающих заводов Грузии.

Инженер А. БЕ ТА Н Е Л И .

Б Е Л Г Р А Д , 31 июля. (Спец. корр. перь 
ТАСС). На сегодняшнем заседании Дунай
ской конференции, происходившем под 
председательством делегата Болгарин 
Е. Каменева, представители придунайских 
стран дали решительный отпор попыткам 
делегаций Великобритании, Франции н 
США диктовать конференции свою волю.

В начале заседания представители Фран
ции и Австрии выступили с внеочеред
ными заявлениями, в которых участники 
конференции не могли не увидеть откро
венных претензий на сохранение любой 
ценой довоенного несправедливого режима 
судоходства на Дунае. Д елегат Франции 
Тьери заявил, что французское правитель
ство намерено во что бы то ни стало со
хранить «приобретенные права» и что оно 
не будет считать себя связанным никакой 
новой конвенцией о судоходстве на Д у 
нае, даж е если эта конвенция будет при
нята подавляющим большинством голосов 
Австрийский делегат Розенберг, со  своей 
стороны, заявил, что участие Австрии в 
конференции не будет означать, что і 
стряя примет соглашение, которое будет 
выработано конференцией. Он потребовал, 
чтобы австрийской делегации был предо 
ставлен решающий голос.

П редставитель Великобритании Ч . Пик и 
американский делегат К. Кеннон поддер
ж али эта необоснованные претензии. Р аз
вивая положения, выдвинутые французским 
делегатом, Пик поставил все точки над 
«и», в результате чего стал  окончательно 
ясен план, с которым представители запад
ных держ ав пришли на Дунайскую  кон
ференцию, я  попытался представить дело 
таким образом, будто бы старая конвенция 
1021 года, установившая несправедливый 
режим судоходства на Д ун ае  и отдавш ая 
контроль над Дунаем  в руки держ ав, на
ходящ ихся за сотни и тысячи километров 
отсю да, все ещ е сохраняет силу. Чтобы 
предать больше веса овоему выступлению,
Пик сослался на изданную в 1937 году 
кннгу английского юриста Макнейра, за 
явив при этом, что общепринятый принцип 
международного права гласит, что никакая 
последующая конвенция не может иметь 
силы без согласия всех держ ав, подписав
ших предыдущую конвенцию по этому ж е 
вопросу.

Касаясь вопроса об участии в конвенции 
Австрии, П ик допустил грубую передерж 
ку, заявив, будто бы вопрос о государ
ственном договоре для Австрии «уж е раз
решен* н что остаются лишь «некоторые 
расхождения по вопросу о репарациях».

Американский делег.ат Кеннон настаивал 
на том. чтобы Австрии был дай решаю
щий голос на Дунайской конференции, 
хотя правительства США и Великобрита
нии в период, когда решался вопрос о 
созыве конференции, сами были иниииа-

являю тся са
мостоятельными, свободными и сильными. 
Они готовы сотрудничать со всеми держа
вами. но лишь на условиях равноправия. 
Империалистические цели должны быть 
оставлены теми, кто хочет сотрудничать с 
нами».

Решительный отпор притязаниям пред* 
ставителей западных держ ав на то, чтобы 
направить работу конференции по угодному 
им пути, дали такж е представители Б о л 
гарии в Югославии.

Что касается претензии австрийского д е 
легата на решающий голос, то делегаты
Чехословакии, Румынии, Венгрии. Ю госла
вии и Болгарии убедительно показали, что 
решение Совета министров о  созыве Д у 
найской конференции не дает Австрии 
никаких оснований для такого требования.

К ак известно, в решение Совет» мини
стров сказано, что. Австрия должна при
нять участие в конференции по вопросам 
судоходства на Д унае лиш ь после урегули
рования о нею вопроса о  договоре. На ны
нешнюю конференцию австрийская делега
ция допущена с правом совещ ательного 
голоса, — такое решение было принято 
приглашающими державами—СССР, СШ А, 
Великобританией и Францией.

Д алее, с яркой речью выступил глава 
советской делегации А. Я. Вышинский. 
Подвергнув аргументы представителей за 
падных держ ав всестороннему политиче
скому н юридическому анализу, он показал 
их полнейшую несостоятельность.

Подчеркнув, что представители западных 
держ ав ставят конференцию перед фактом 
ультиматума — либо она долж на принять 
их условия, либо они не подпишут новой 
конвенции, Вышинский сказал:

Лечение без режима
На курорте Ахаля-Афони, особенно в .са

натория «Приморский», нет никакого поряд
ка в лечения. Большинство отдыхающих 
целые дни проводят на пляже. За  приня

тием солнечных ваяй никто не следит. По
этому вместо польвы здоровью часто при
чиняется вред.

Па курорте есть водолечебница, во ра
ботает она из рук вон плохо, простаивает 
целые надели.

В ответ на жалобы отдыхающих глав
ный врач санатория «Приморский» говорят, 
что купание в море гораздо полезнее, чем 
ванны в водолечебнице- Такое мнение 
главного врача на-руку заведующему по
ликлиникой Г. Гопервдэе, который и без 
тоге не очень заботится в. состоянии водо
лечебницы.

Многим отдыхающим назначается лечеб
ная физкультуре, но физрука в санатории 
нет, хотя он по штату и полагается. В 
санатории нет и культработника, который 
сумел бы организовать культурный досуг 
отдыхающих.

Питание в санатории «Приморский» од
нообразное: в мае, в июне почти ве подава
лись в  столу свежие овощи.

Курортному управлению надо улучшить 
обслуживание отдыхающих.

Г. Ц Ы Б И ЗО В .

ПОЛНОСТЬЮ ИСПОЛЬЗОВАТЬ РЕЗЕРВЫ 
ЭКОНОМИИ НА ПРОИЗВОДСТВЕ

На многих промышленных предприятиях'
Тбилиси за последнее время достигнуто 
значительное улучшение экономических 
показателей: снизилась себестоимость про
дукции, поднялась рентабельность произ
водства, с новой силой развернулась борь
ба за осуществление режима экономии. 
Это— результат усиления внимания пар
тийных организаций и хозяйственного 
руководства заводов и фабрик к вопросам 
экономики производства.

В этом году многие заводы и фабрики 
Тбилиси отказались от государственной 
Дотации или же значительно сократили 
Получение ее от государства. Станкострои
тельный завод имени Кирова не только 
совершенно отказался от дотации, но и 
взял обязательство до конца года дать 
прибыль в размере 1 .200 .000  рублей. За 
первое полугодие завод уже имеет 800 
тысяч рублей прибыли. Кзмвольно-сукон- 
иая фабрика намного перевыполнила про
изводственный план первого полугодия, 
сэкономила 24 тонны шерсти и свыше 
800 тонн топлива п получила от сниже
ния себестоимости продукции экономию в 
Размере 1 .600 .000  рублей.

Хорошие показатели по снижению се
бестоимости продукции, экономному расхо
дованию сырья п материалов, по повы
шению рентабельности производства имеют 
Машиностроительные заводы им. 26  ко
миссаров н им. Орджоникидзе, прядильно- 
трикотажный комбинат, завод «Станок», 
инструментальный завод и другие.

Всюду, где руководители предприятий н

партийные организации проявляют на
стойчивость в борьбе за рентабельную ра
боту, за систематическое снижение себе
стоимости выпускаемой продукции, дости
гаются заметные результаты.

Важнейшим источником снижения се
бестоимости продукции, повышения рента
бельности является бережливое отношение 
к расходованию сырья, материалов, то- 
илива, электроэнергии. В этой области на 
каждом заводе, на каждой фабрике имеет
ся еще много неиспользованных резервов. 
Это наглядно показало прошедшее на стра
ницах газеты «Заря Востока» обсуждение 
вопросов внедрения режима экономии на 
производстве. Обсуждение во многом по
могло хозяйственным руководителям и 
партийным организациям шире мобилизо
вать богатые внутренние резервы.

Борьба за режим экономии, за сниже
ние себестоимости выпускаемой продук
ции —  не кратковременная кампания. 
Эта борьба должна вестись повседневно. И 
это тем более необходимо, что на заводах 
и фабриках Тбилиси имеются еще факты 
расточительства сырья и материалов, то
плива и электроэнергии.

На металлообрабатывающих заводах пе
реход на штамповку отдельных деталей, 
устранение излишних припусков при ме
ханической обработке, максимальное со
кращение брака позволят сэкономить мно
го металла, инструмента, горючего. На 
паровозо-вагоноремонтном заводе откован
ное поршневое дышло паровоза весит 
вчерне 605  килограммов, а после обра

ботки— 175 килограммов. Из этого видно, 
какое большое количество металла уходиг 
напрасно. Рессорные хомуты имеют из
лишний припуск до 10 миллиметров: при 
механической обработке каждой партии этих 
хомутов в токарном цехе превращается в 
стружку более 1И тонны металла и непро
изводительно тратится до 180 часов рабоче
го времени. Понятно, что такое отношение 
к расходованию металла привело к большим 
потерям. За первое полугодие завод пе
рерасходовал свыше 50 тонн^ металла.

На заводе «Центролит» 'наруш ается 
производственная и технологическая дис
циплина, в результате чего по отдельным 
деталям литья имеются большой процент 
брака и недопустимо завышенные арил ус- 
к і на механическую обработку.

Па отдельных обувных фабриках, где 
правильно производят раскрой и штампов
ку кожевенных деталей для пошивки обу
ви, имеется значительная экономия. Из 
сбереженных таким образом кожевенных 
товаров фабрики могут дополнительно вы
пускать тысячи пар обуви. Так. обувная 
фабрика имени Л. П. Берия за первое 
полугодие, в результате экономии кожи, 
выпустила дополнительно до 8 .0 0 0  пар 
детской обуви. Этот опыт заслуживает 
широкого распространения.

При раскрое тканей на швейных фа
бриках неизбежны отходы, обрезки, лос
куты. Широкое внедрение рациональных 
методов раскладок и раскроя, максималь
ное сокращение отходов позволят швей
ным фабрикам сэкономить много тысяч 
метров тканей. Швейные фабрики I
и 2, применяя такие методы, уже доби- 
лпсь значительноГі экономии.

Большие резервы экономии имеются и 
па предприятиях текстильной, трикотаж- 

1 ной, пищевкусовой и других отраслей про

мышленности. Задача хозяйственных руко
водителей предприятий, иартийиых и 
профсоюзных организаций —  мобилизовать 
на это рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих,, широко популя
ризировать. распространять и внедрять 
оиыт передовиков борьбы за экономию.

Недавно Тбилисский Комитет КП(б) 
Грузии провел совещание руководящего 
партийного и хозяйственного актива про
мышленных-предприятий, на котором бы
ли обсуждены вопросы снижения себе
стоимости продукции, повышения рента
бельности производства. Совещание приня
ло мероприятия, которые были утвержде
ны горкомом партии. Эти мероприятия за
тем обсуждались на собраниях партийного 
и хозяйственного актива заводов и фа
брик города.

Необходимо, чтобы все предприятия пол
ностью осуществили эти мероприятия, до
бились в течение третьего квартала пере
вода основных цехов на хозяйственный 
расчет, повысили ответственность всех 
командиров производства и главных бух
галтеров за систематическое снижение се
бестоимости продукпии, за экономное рас
ходование сырья и материалов.

Партийные и хозяйственные руководи
тели должны глубоко вникать в технико- 
экономические показатели предприятий, 
всемерно добиваться систематического 
снижения себестоимости продукции и по
вышения рентабельности производства, 
обегпечить дальнейшее широкое разверты
вание социалистического соревнования за 
достойную встречу 31-й годовщины Вели
кого Октября.

Б. Л ЕЛ И Н , 
зам. секретаря ТК КП(б) Грузии по 
промышленности и транспорту.

торами приглашения Австрии с  совещ атель
ным голосом. »

Попытки представителей западных дер
ж ав направить работу конференции по 
угодному им пути натолкнулись на реши
тельный отпор представителей прадунай- 
ских стран.

Д елегат Чехословакии В. Клемент не на
помнил, что конференция созвана не для 
того, чтобы подтвердить несправедливую 
конвенцию 1921 года, а для того, чтобы 
создать новый статут судоходства на Д у 
нае. «Разница между этой конференцией я  
предыдущей, — сказал он, —- состоит не 
в  том, что Дунай раньше протекал по 
территории одних стран, а теперь других. 
Разница в том, что раньше сильные дер

жавы навязывали свою волю государ
ствам, не обладавшим полным суверени
тетом, а сейчас статут судоходства на Д у 
нае вырабатывается полностью суверенны
ми государствами. Из этого и нужно исхо
дить при решении вопроса».

Д елегат Румынки А. П аукер заявила, 
что те времена, когда прндунайекям госу
дарствам диктовали решения, безвозвратно 
прошли. Она напомнила, что в  решении 
Совета министров иностранных дел о со 
зыве Дунайской конференции, было ясно 
сказано, что долж на быть выработана но
вая конвенция. «Зачем ж е теперь вы 

стучите кулаком по столу и говорите— да
вайте все сделаем по-старому?—спросила 
Паукер у представителей западных стран. 
— Я понимаю, что вы хотели бы сохра
нить старый порядок, во желание—одно, а 
реальность— другое. Н е  всегда выходит 
так, как хочется». К асаясь заявления 
французского делегата Тьери о  том, что 
Франция намерена сохранить «приобретен
ные права». Паухер напомнила, что речь 
идет не о справедливых правах, а о  за 
хватах, осуществленных путем давления 
на придунайские страны.

Венгерский делегат Э. М ольнар отметил, 
что если  бы Совет министров иностранных 
дел считал необходимым сохранить довоен
ный режим судоходства на Д унае, то  он 
не созывал бы нынешней конференции,— 
она была бы  ненужной. Напомнив о том, 
что старый режим Д уная осущ ествлялся в 
интересах группы великих держ ав, стре
мившихся использовать Дунай в империа
листических целях, М ольнар сказал: «Те-

«Советская делегация решительно о т 
вергает такую  постановку вопроса. Мы за 
ранее скажем в ответ на такого рода 
ультимативные заявления, что они для нас 
не будут иметь никакого значения. Мы 
пройдем мимо них. Мы скаж ем: дверь на 
эту конференцию открыта вам и сюда и 
отсю да. Мы никого не заставляем при
нимать участие в конференции. Конферен
ция созвана для сотрудничества, для 
дружественного рассмотрения вопроса, в 
котором заинтересованы все участвующие 
здесь. Здесь не конференция бенилюксов. 
Язык диктата и ультиматумов долж ен быть 
оставлен за порогом этого зала».

К асаясь претензий австрийского делега
та на предоставление ему решающего го
лоса, Вышинский подверг их обстоятель
ному разбору и сказал , что такие претен
зии лишены основания, поскольку не уре
гулирован вопрос о договоре о Австрией, 
остававшейся в лагере гитлеровцев до 
конца войны. ,

Кроме того, такие претензии находятся 
в прямом противоречии с  ранее принятыми 
решениями четырех селиких держав.

Речь Вышинского была выслушана уча
стниками конференции с глубоким внима
нием. Зал живо, с  одобрением реагировал, 
на прекрасно аргументированные доводы 
советского делегата.

Поскольку делегация США продолжала 
настаивать на предоставлении представите
лю Австрии решаю щего голоса, конферен
ция была поставлена перед необходимо
стью принять решение по данному вопросу.

Ф ранцузский делегат, понимая нелов
кость положения, в которое попали пред
ставители западных стран, выступающие 
против решения четырех держав о допу
щении на конференцию Австрии с совещ а
тельным голосом, обратился к представи
телю  США с покорнейшей просьбой взять 
свое предложение обратно. Однако амери
канский делегат К. Кеннон отклонил эту 
просьбу.

А. Я. Вышинский предложил поставить 
ля голосование следую щ ую  резолюцию:

«Конференция подтверж дает решение че
тырех великих держ ав —  С оветского Со
юза, СШ А, Англии и Франции о допущ е
нии Австрии к участию в данной конферен
ции с  правом совещ ательного голоса».

Конференция приступила к голосованию. 
За  американское предлож ение голосовали 
только две делегации —■ США и Велико
британии. 7 делегаций голосовали против. 
Д елегация Франции воздерж алась от  уча
стия в  голосовании. После этого было 
проголосовано предложение советской д е
легации. Оно было принято семью  голоса
ми Д елегации СШ А, Великобритании и 
Франции воздерж ались. Таким образом, 
предложение бы ло принято большинством 
представителей придунайских государств 
при воздержавш ихся представителях США, 
Великобритании и Франции. Против со вет
ского предложения не голосовал никто.

Таким образом, на сегодняшнем заседа
нии представители придунайских госу
дарств дали решительный отпор попыткам 
делегатов западных держ ав ревизовать 
решение Совета министров иностранных 
дел и направить работу конференции по 
угодному им руслу.

Сакашич Арпад выдвинут кандидатом 
на пост президента Венгрии

БУДАПЕШТ, 31 июля. (ТАОС). Сегодня 
інем состоялось расширенное заседание 
руководства Венгерской партии трудя
щихся. Заслушав доклад Раюмпи Матиа
са и обсудив вопросы, вызвавшие от
ставку президента республики и положе
ние. создавшееся в связи с этих, руко
водство Венгерской партии трудящихся 
вынесло резолюцию, в которой говорит
ся, что руководство партии принимает к 
сведению отставку президента республи

ки и одобряет позицию, занятую в связи 
с этим политбюро партии.

Учитывая, говорится в резолюции, что 
межпартийное совещание, состоявшееся 
30 июля, заняло такую точку зрения, 
что кандидатом на пост президента рес
публики должен быть выдвинут предста
витель самой большой и самой сильной 
партии страны, т. е. Венгерской партии 
трудящихся, руководство Венгерской пар
тии трудящихся выдвигает на пост пре
зидента Сакашича Арпада.

К отставке Тильди Золтана
БУДАПЕШТ, 31 июля. (ТАСС). Как 

сообщают газеты, вчера состоялось засе
дание руководства партии мелких сель
ских хозяев с участием находящихся в 
Будапеште депутатов парламенте-—членов 
этой партии. Председатель партии Ишт- 
ван Доби сообщил об отставке президее- 
та республики Золтана Тильди.

Руководство партии приняло отставку 
президента Тильди в  сведению и одобри

ло точку зрения представителей партии, 
участвовавших на вчерашнем межпар
тийном совещании.

Руководство партии мелких сельских 
хозяев приняло такж е решение исклю
чить из рядов партии Виктора Чорноки.

БУДАПЕШТ, 31 июля. (ТАСС,). По све
дениям газеты «Вилаг», следствие по де
лу арестованного Виктора Чоряоки закан
чивается на следующей неделе.



Выздоровление Пальмира Тольятти
РИМ, 31 жюля. (ТАОС). Сегодня утром 

Тольятти покинул клизщку Института па
тологической хирургии Римского универ
ситета, где он находился на излечении 
со дня ранения и операции.

Адвокат Аурелио Бекка подал в римский

провинциальный суд официальное заявле
ние о том, что Пальм.иро Тольятти будет 
гражданским истцом на процессе по делу 
Палланте. Сообщение об окончании след
ствия еще не сделано, и срок и место 
процесса пока неизвестны.

Статья Тольятти в газете ;-Унита*
РИМ, 1 августа. (ТАСС). Газета «Уня

та» поместила 1 августа статью Пальми- 
ро Тольятти, озаглавленную «Ко всем то
варищам и друзьям». В начале статьи 
П. Тольятти выражает глубокую призна
тельность профессору Вальдони, профес
сору Фругони и всем помогавшим им вра
чам и медицинским работникам, сохра
нившим ему жизнь и участвовавшим в 
лечении, н далее пишет:

«Только на-днях я узнал, что за пре
ступным покушением 14 июля последовали 
широкое движение протеста и борьба тру
дящихся и граждан всех категорий, при
чем по своей стихийности и грандиозному 
масштабу это движение не имело преце
дентов в нашей стране. Не мне выражать 
признательность итальянскому народу за 
№0 великодушный порыв, потому что все 
это произошло отнюдь не только из-за 
моей особы. Покушение (совершенное на 
жлазах у спокойных агентов государствен
ной полиции) на одного из представителей 
народа, которого можно обвинить только в 
том, что он всегда защищал дело свободы 
трудящихся, боролся за благополучие 
бедных и за  национальную независимость, 
являете# серьезным фактом, означает глу- 

'  бокий кризис и таит в себе угрозу всему 
итальянскому народу.

Оно означает, что в засаде притаились 
силы, подготовляющие полное уничтоже
ние вновь завоеванной свободы, силы, 
стремящиеся толкнуть страну на путь 
преступных военных авантюр и служения 
иностранным империалистам. Наконец, 
оно означает, что в самой стране, для то-, 
го, чтобы добиться большинства, при по
мощи которого даже не удается управлять 
Страной надлежащим фразом, кое-кто во 
что бы то ни стало хочет сохранить со
стояние постоянного раздора, расколоть 
народное единство и раздуть огонь граж
данской войны. Совершенно естественно, 
что в этом серьезном положении трудя
щиеся и граждане, сознающие эту угро
зу , дали почувствовать свою силу и по
казали свое стремление к свободе и к 
миру; наша партия сумела стать во главе 
этого грандиозного движения, еще раз за
ставившего врагов итальянского народа 
серьезно призадуматься над риском, ко

торому они подвергаются. Этим движением 
итальянский народ внес новый значитель
ный вклад в дело свободы ■ мира всех 
народов Европы.

Я с грустью думаю, что в то время, 
когда я  находился между жизнью и 
смертью, некоторые мои товарищи пали в 
борьбе. Я шлю свой привет всем бойцам 
■ скорблю о павших. Будьте же еще бли
же к народу, к женщинам и мужчинам, к 
молодежи ж интеллигенции. Научите их 
хорошо понимать, что мы никогда не хо
тели и не хотим мести, что мы хотим 
только спасти нашу родину от все более 
серьезных угроз, нависающих над ней.

Правительство, которое перед лицом та
ких событий, как события 14 июля, даже 
не прогнало главного виновника —  мини
стра внутренних дел, даже не приняло 
минимальных мер для предотвращения но
вых заговоров фашистских бандитов, пра
вительство, которое подобным поведением 
показывает, что оно считает покушение на 
представителя нации почти делом, подле
жащим разрешению в обычном админи
стративном порядке, такое правительство, 
каково бы ни было его большинство, 
осуждено прежде всего в сознании чест
ных и демократических граждан.

Теперь я буду восстанавливать свои 
силы в других условиях. Опасность ми
новала, однако силы. —  и это обгоняет
ся серьезностью пережитого мною, —  воз
вращаются ко мне очень медленно, значи
тельно медленнее, чем я ожидал. Поэтому 
я прошу всех товарищей и друзей, пред
ставителей демократических и коммуни
стических организаций, не настаивать на 
том, чтобы видеть меня или беседовать со 
мной, даже на кратчайший срок. Я хотел 
бы всех видеть и всех поблагодарить, но 
чувствую, что если бы я это совершил, 
я бы повредил общему делу. Все мы заин
тересованы в том. чтобы я как можно 
скорее снова был рядом с товарищами, 
которые доблестно руководят пвртией. Но 
для этого необходимо, чтобы вы дали мне 
возможность сосредоточить свою волю ис
ключительно на восстановлении мрих сил 
и трудоспособности. Я сердечно всех бла
годарю».

Трудящиеся Парижа чтут память 
Жана Жореса

-П А Р И Ж , 1 августа. (ТАСС). Вчера по 
случаю годовщины со дня злодейского 
убийства Жана Жореса в Париже состоял
ся большой митинг. В митинге приняли 
участие организации коммунистической 
партии, профсоюзные организации и чле
ны «демократического и унитарного со
циалистического движения».

Выступивший на митинге секретарь ор
ганизации «демократического и унитарно
го социалистического движения» Прессуир 
сказал: «Истинные социалисты чтут па
мять того, кто был борцом за рабочее 
единство. Это единство они противопостав
ляют атакам цра&ции. Недавно, заявил 
Прессуир, в подобных же условиях было 
совершено покушение на Пальмиро Толь
ятти, генерального секретаря коммунисти
ческой партии Италии». Прессуир под
черкнул, что„ международная реакция ис
пользует в своих целях все средства— от 
клеветы до злодейских нападений.

Затем с речью выступил секретарь ком
мунистической федерации департамента 
Сены Раймон Гийо. «Враги народа,— ска
зал , он,— всегда терпят поражение, когда 
они пытаются противопоставить своя идеи 
нашим, и они знают об этой своей слабо
сти в  своем бессилии. Поэтому их излюб
ленным оружием против людей, отстаи
вающих новые и благородные идеи, явля
ются клевета, оскорбление и убийства. В 
липе Блюма реакция и фашизм нашли до
стойного по усердию соперника Шарлю

Предложение 
Демократического Союза 

Народа Финляндии
ХЕЛЬСИНКИ, 1 августа. (ТАСС). Как 

сообщают газеты «Тюэкансан саномат» 
и «Вапаа сана», депутаты ДСНФ, в том 
числе Рюзмя я  Песси, подали в канцеля
рию сейма предложение, в котором ре
комендуют правительству ускорить пере
дачу на рассмотрение сейма законопроек
тов и постановлений, которые обеспечили 
бы осуществление некоторых мероприятий, 
предусмотренных мирным договором. В 
обоснование этого предлрженря обращено 
внимание на некоторые заявления, не со
ответствующие мирному договору. В част
ности, упоминается, что ликвидация фа
шистских организаций еще не закончена 
полностью. В качестве примера депутаты 
ДСНФ ссылаются на союз финноманов, 
действующий в ущерб шведскому нацио
нальному меньшинству. Кроме того, ука
зывается на то, что судебный аппарат от
казывается судить лиц, причастных к 
фашистской деятельности и подготовке 
войны, о которых говорится в статье 8-й 
мирного договора. Далее указывается так
же на мягкое наказание или даже оправ
дание лип. нарушивших предписания 
статьи 5-й мирного договора.

С о з д а н о  „ Т о р г о в о е  о б щ е с т в о  
Б о л ь ш о г о  Б ерл и н а11

БЕРЛИН, 1 августа. (ТАСС). С пелью 
обеспечить сбыт продукции промышлен
ных предприятий западных секторов Бер
лина и их снабжение сырьем, топливом 
в  электроэнергией, Немецкая экономиче
ская комиссия решила создать в Берлине 
«Торговое общество Большого Берлина» ̂

В заявлении Немецкой экономической 
комиссии по этому поводу указывается, 
что’ вследствие односторонних действий 

^западных оккупационных держав наруше
на экономическая жизнь в западных сек
торах Берлина, прекращена работа боль
шого количества промышленных предпри
ятий, остались без работы многие тысячи 
рабочих и служащих. Чтобы экономиче
ская жизнь могла протекать нормально, 
должны быть возобновлены торговые свя
зи с хозяйством советской оккупационной 
зоны. Эту цель и преследует «Торговое 
общество Большого Берлина». В задачи 
этого общества входит организация сбыта 
готовой продукции предприятий западных 
секторов Берлина и принятие мер для 
снабжения их всем необходимым.

С целью устранения маееовой безрабо
тицы , экономическая комиссия призывает 
все промышленные предприятия западных 
секторов Берлина к  тесному сотрудниче
ству с «Торговым обществом Большого 
Берлина».

ткилиги Городская

В ДЕНЬ Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖНИКА

Моррас (вдохновителю убийства Жореса). 
Это он, Блюм, являлся проводником
Мюнхена, политики невмешательства, 
«странной войны» и поражения Франции. 
Это он, этот почетный депортированный, 
осмелился бросить по адресу коммунисти
ческой партии, партии 75 тысяч расстре
лянных, партии Габриэля Пери и Сампе, 
клеветнические слова: партия «иностран
ных националистов». Это тот самый 
Блюм, который в 1939 г. в газете «По- 
пюлер» требовал «расстрела руководителей 
коммунистов, как предателей».

Реакция и Леон Блюм обвиняют ком
мунистов в том, что они остались вер
ными делу социализма, делу коммунизма. 
Они обвиняют нас в том, что мы питаем 
чувства дружбы к народам Советского 
Союза, которые первыми в мире освободили 
свою страну, осуществив тем самым меч
ты  наших отлов, мечты Жана Жореса, к  
народам, которые, разгромив фашизм, 
первыми водрузили над Берлином знамя 
Победы. Народы Советского Союза открыли 
для ряда европейских стран путь к осво
бождению от империализма*.

В заключение Гийо, заявив, что во 
Франции ширится и развивается идея 
создания демократического правительства, 
призвал к укреплению единства рабочего 
класса, в борьбе за мир и социализм.

Митинг закончился пением «Интерна
ционала» и «Марсельезы»

Трумэн об экономическом положении США
ВАШИНГТОН. 31 июля. (ТАСС). Тру

мэн в сопроводительном послании к  полу
годовому экономическому отчету конгрес
су  снова предостерегает о возможности 
экономического краха в США в связи с 
усилением инфляции. Он указывает, что 
«неоднократно обращал внимание на рост 
инфляционных условий, угрожающих как 
нашей внутренней силе, так  и нашему 
месту в мировых делах. К тому же не
давние события вынудили нас принять 
программу подготовленности, что еще 
больше усиливает напряжение нашей 
экономики».

Трумэн напомнил далее, что в своем 
послании конгрессу по случаю открытия 
специальной сессии он «предупреждал 
конгресс о грозящих нам опасностях и 
сделал рекомендации о том, каким обра
зом следует противостоять им. Я должен 
подчеркнуть, что инфляция не протекает 
по установленному плану. Вплоть до са
мого кануна экономического краха многие 
люди склонны становиться все более и 
более уверенными в  прочности экономи
ка и в  сохранении бума на неопреде
ленное время. Возможно, неверно утвер
ждать. что «бум всегда сопровождается 
крахом», как об этом часто говорят мно
гие специалисты по экономическим во
просам. Но было бы безрассудным пред
полагать. что крах не настанет, если мы 
не будем контролировать бум».

Указывая, что необходимо принять ме. 
ры для того, чтобы приостановить ин

фляцию и достигнуть сравнительной ста
билизации экономики, Трумэн снова при-' 
звал конгресс одобрить программу, пред
ставленную им недавно конгрессу. Молча-, 
ливо признавая, что программа вооруже
ний и «план Маршалла» играют важную 
роль в искусственном сохранении уровня 
американского производства, Трумэн до
бавляет, что «оказание помощи ино
странным государствам и мероприятия по 
обороне обещают сохранение высокого 
уровня производства в оставшуюся часть 
года».

Трумэн в своем послании заявляет, что 
высокие цены на предметы первой не
обходимости возлагают все более тяжелое 
бремя на массы. «По данным правитель
ственного обследования,— указывает он,—  
рост доходов половины американских се
мей значительно отставал от роста пен 
на предметы первой необходимости в 
1947 году. Одна четвертая часть семей 
тратила больше, чем зарабатывала. 
Семьи, имеющие низкие доходы, тратили 
свои прошлые сбережения главным, обра
зом на текущие расходы».

В то же время Трумэн заявил, что 
прибыли крупных корпораций превзошли 
даже прошлогодний рекордный уровень.

Кроме послания Трумэн представил кон
грессу доклад, составленный экономиче
ским советом при президенте и содержа
щий подробные данные, на которых ос
новано послание Трумэна.

„Арабский л еги он ” 
наруш ает условия перемирия

ТЕЛЬ-АВИВ, 2 августа. (ТАСС). Радио
станция «Голос Израиля» передает: 
«Арабский легион» организовал вчера на
падение на транспорты с продовольстви
ем для Иерусалима, которые вышли из 
Тель-Авива и направлялись в Иерусалим 
через Латруя. Однако транспорты достиг
ли Иерусалима без повреждений. Не бы
ло такж е человеческих жертв».

Корреспондент «Голоса Израиля» со
общил. что нападение было совершено 
около Латрунского монастыря.

Вторая группа транспортов с продо
вольствием. на этот раз для наблюдате
лей организации Об'единенных наций, 
направлявшаяся также в Иерусалим, под
верглась обстрелу частей «арабского ле- 
гйона» в том же самом районе. Два на
блюдателя были ранены и ряд грузовиков 
разбит.

На юге Палестины все еще идет пере
стрелка между арабскими и еврейскими 
войсками. В ответ на атаку египетских 
войск на позиции войск армии Израиля 
последние предприняли контрнаступление.

1 августа в парках культуры и отдыха имени Сталина и имени Орджоникидзе со
стоялись большие народные гулянья в честь Д ня железнодорожника.

Тысячи трудящихся побывали в этот день в парке имени Орджоникидзе. Здесь 
с утра собралось много детей, принявших участие в митинге юных железнодорожни
ков на детской железной дороге.

Вечером в летнем театре парка и на эстрадах выступали артисты московских 
театров, в кино демонстрировался кинофильм «Человек с ружьем». В 9 часов вечера 
был заж ж ен фейерверк.

Оживленно прошел День железнодорожника и в клубе имени Плеханова. Нака
нуне здесь состоялось собрание, посвященное Дню советских железнодорожников.

Днем в парке клуба собралось м иф  о пионеров Ленинского района. Они пели 
песни, читали стихи, танцовали у пионерского костра. Праздник закончился выступле
нием кружков художественной самодеятельности.

На снимке: празднование Всесоюзного Дня железнодорожника в саду Грузфилар- 
монии. В кругу—посетители осматривают один из уголков выставки.

Фото М. Квирикашвиля.

Начались п р и е м н ы е  и сп ы та н и я  в вузах
В 9 часов утра просторные и светлые 

аудитории Тбилисского государственного 
университета заполнили выпускника сред
них школ. . __

Начинаю тся испытания. За длинными, сто
лами садятся группы по 3—4  экзаменую
щихся. Каждому из них экзаминатор 
задает вопросы. Пока один отвечает, 
остальные обдумывают ответы 

Отвечает Георгий Ж оржолиани — вы
пускник очамчирской средней школы 
На все вопросы экзаминатора доцента 
Д. Гвритишвили он дает ясные, обосно
ванные и уверенные ответы. Глубокую и 
серьезную подготовку показал я  другой 
экзаменующийся Габо Цхомелидзе из Чо- 
хатаурского района.

У другого отоля четко я уверенно отве
чает на вопросы экзаминатора доце«та 
Ш. Месхия Алеко Цхомая из Абаши.

Перед экзаменатором доцентом И. Мнрц- 
хулава — выпускник 7-й тбилисской сред
ней школы Александр М еликидзе. Его 
сменяет Гурам Гугушвили из Поти. Э кза
минатор благодарит их за отличный ответ.

Организованно прошли в первый день 
экзаменов такж е испытания по географии, 
грузинскому языку и литературе, математи
ке, русскому язы ку и литературе и ино
странному языку. Димитрий Кобахидзе из 
Сурами, Елена Сепертеладзе из Тбилиси— 
по географии, Мери Патаркацишвили и 
Елена Насаридзе из Тбилиси— по матема
тике, Георгий Прангишвили, Роберт Шар- 
миашвили— по русскому языку и литера
туре заслужили отличную оценку.

Конкурсные испытания в университете 
проходят около 3,000 человек. Без испыта
ний зачислены 363 юноши и девушки, окон
чившие среднюю ш колу с золотыми и се
ребряными медалями и участники О те
чественной войны с аттестатами отлични
ка. На 12 факультетов университета будет 
зачислена 1000 человек. .

* * *
Вчера начались вступительные экзамены 

в Политехническом, Сельскохозяйственном, 
Зооветеринарном, Педагогическом институ
тах, Институте физкультуры и Институте 
инженеров железнодорожного транспорта.

На темы дня

Безнаказанные 
бракоделы

Пенсионерка Р. Реш етникова пишет в 
редакцию «Зари Востока»:

«Недавно в филиале Универмага на щ*>. 
спекте Руставели я купила детские туфл-ц, 
Через две недели подошва на них отста- 
ла о т  верха. Та ж е история повторилась 
со второй парой парусиновых туфель, куп. 
ленных в другом филиале Универмага, на 
Пушкинской улице. Н еужели бракоделы, 
выпускающие такую  «продукцию», не бу. 
д у т  призваны к ответу?».

Читатель А. Багратуни сигнализирует о 
низком качестве папирос «Урмули».

«И з каждой пачки несколько папярлс 
надо выбросить,—пишет он.— Это либо поч. 
ти пустые гильзы, либо набитые так ту. 
го, что их нельзя курить».

Недавно в магазинах Главгастронома 
продавался ш околад Тбилисской кондитер, 
ской фабрики № 1. По свидетельству спе. 
циалистов, этот ш околад оказался никуда 
не годным.

С ущ ествует Указ Президиума Верховно
го Совета СССР об ответственности за вы- 
ггуск недоброкачественной продукции. Со. 
гласно этому Указу, виновные в выпуске 
бракованной продукции должны привле
каться к судебной ответственности и под. 
вергаться тюремному заключению сроком 
от 5 до 8 лет.

Возможно, что приведенные выше факты 
пока неизвестны прокуратуре и поэтому 
бракоделы ещ е не наказаны.

Н о бывают и такие случаи, когда бр». 
коделы продолжают спокойно работатч, 
несмотря на то, что, об их преступлениях ид. 
вестно работникам прокуратуры.

В феврале этого года Тбилисский сте
кольный завод отправил в Самтредиа вагон 
графинов и ламповых стекол. Более 250 
графинов оказались недоброкачественными 
Самтредский райторготдел сообщ ил об 
этом участковому прокурору тов. Банпа- 
дзе. Прокурор нашел почему-то возмож
ным не привлекать виновников, и в том 
числе директора завода Николайшвили, к 
судебной ответственности, а поручил... то
му ж е директору наложить административ
ное взыскание на виновных. Н е лишено 
интереса и то. что для принятия этого 
решения прокурору понадобилось два ме
сяца.

В дело вмешалось Министерство торгов
ли Грузинской ССР. 25 июня оно опроте
стовало это решение. Прокуратура респуб
лики направила протест прокурору Закав
казской железной дороги тов. Ломндзе. 
Прошло более месяца. Как заявляет*тов 
Ломидзе, он до сих пор не получил ня 
злополучного дела о графинах, ни про
теста.

Бракоделы пока остаю тся безнаказанны
ми.

Н адолго ли?
А. РУТОВ.

П и сьм о п р ед ст а в и т ел я  
го с у д а р ст в а  И зраиль

ТЕЛЬ-АВИВ. 2 августа. (ТАСС). По 
сообщению радиостанции «Голос Израи
ля» , представитель Израиля в Лейк-Сак- 
сессе передал генеральному секретарю ор
ганизации 06’еінненяых напий Трюгве 
Ли письмо с просьбой ознакомить с его 
содержанием всех членов Совета Безо
пасности. В письме представитель Изра-и- 
лЯ обращает внимание членов Совета Бе
зопасности на судьбу 11 тыс. евреев 
піЬізывного возраста, содержащихся на 
Кипре под наблюдением англичан.

Согласно резолюпни Совета Безопасно
сти от 29 мая. говорится в письме, ог
раничения передвижения мужчин призыв
ного возраста, задержанных на Кипре, 
не являются необходимыми.. Посредник 
организации Об'единенных напий уведо
мил правительство Израиля, что он не 
рассматривает задержку евреев призыв
ного возраста на Кипре в качестве необ
ходимого условия для заключения пере
мирия. Однако английские власти продол
жают препятствовать выезду еврейских 
иммигрантов с Кипра.

Представитель Израиля пишет: Англия 
предпринимает произвольные действия по 
своей собственной инициативе, якобы 
следя за выполнением перемирия.

Арест пяти англичан . 
в Палестине

ТЕЛЬ-АВИВ, 31 июля. (ТАСС). Радио 
«Голос Израиля» передает, что предста
витель государства Израиль при органи
зации Об’единенных наций уведомил 
председателя Совета Безопасности, что 
5 англичан, которые находятся сейчас и 
Палестине, задержаны там по обвинению 
в шпионаже и будут судимы по законам, 
существовавшим в то время, когда ан 
глийский мандат на Палестину был еще 
в силе.

Новые лаборатории  
металлургического  

техникума
Тбилисский металлургический техникум 

получил большую партию оборудования 
для учебной и практической работы. В тех 
никуме создаю тся новые лаборатории— 
аналитической химии, по испытанию фор
мовочной земли, а такж е механические и 
слесарные мастерские. Здесь будут уста
новлены универсальный токарный станок 
ДИП-200, шлифовальный, фрезерный стан
ки и т. д.

О нового учебного года в техникуме 
впервые открывается специальность по л и 
тейному производству.

На пригородны х курортах
1 июля открылся сезон на пригородных 

курортах Манглиси. Коджори и Цхнети. В 
течение месяца здесь в санаториях город
ского отдела здравоохранения отдыхало и 
лечилось свыше 550 детей, подростков и 
взрослых.

1 августа санатории приняли вторую 
группу больных и отдыхаюших.

Детские санатории на пригородных ку
рортах заканчивают сезон 31 августа, за 
исключением первого манглисского сана
тория, который будет функционировать 
круглый год. Д о  1 сентября будет прини
мать больных манглисский санаторий для 
взрослых и до 1 января —санаторий для 
подростков.

П О  Г О Р О Д У
•  Д Л Я  С Н А БЖ ЕН И Я  Э Л Е К Т Р О Э Н Е Р 

ГИЕЙ района Сабуртало проложен новый 
подземный кабель. V .

•  П РИ  Гф >Н О -С Т РО И ТЕ Л ЬН О М  ТЕХ 
НИ КУ М Е организованы одногодичные тех
нические курсы.

•  С ТРО Й ЗА В О Д 1 изготовляет но
вые перила для ремонтируемого сейчас мо
ста имени Элбзкндэе.

•  Д Л Я  СЕМ ЕЙ Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н И - 
I КОВ заготовлено 3.000 кубометров дров и

18.000 тонн угля — втрое больше, чем в 
прошлом году. Выдача топлива начнется в 
августе.

•  20.000 БАГА Ж НЫ Х РЕ М Н Е Й  ив 
тесьмы выпустила шорно-галантерей-іая 
фабрика. Годовой план по этой продукции 
выполнен досрочно.

•  П РИ  ПОСЫ ЛОЧНОМ  О Т Д Е Л Е Н И И  
Главного почтамта организована продажа 
ящиков и производится упаковка посылок.

•  ЗА ХИЩ ЕНИЕ СКОТА из Мясоком
бината приговорены к 10 годам заклю че
ния в исправительно-трудовых лагерях 
Ш. Устгграшвили, В. Устарашвили и 
Н. Гончаров.

На всесою зны й просмотр  
моделей

В Центральной швейной лаборатории 
М инистерства легкой промышленности Гру
зинской ССР состоялся общественный про
смотр моделей швейных изделий на осен
не-зимний сезон, предназначенных для о т 
правки в М оскву на всесоюзный просмотр.

На просмотре, в котором принимали уча
стие представители торгующих организа
ций Тбилиси, модельеры и конструкторы 
швейных предприятий городу, были пред
ставлены модели мужских, женских и дет
ских пальто и костюмов, пальто для ш коль
ников, выходные я  домашние женские пла
тья. Особенно полно был представлен раз
дел готового платья для детей дош коль
ного возраста.

Д л я  отправки отобрано 100 моделей, из
готовленных Центральной швейной лабо
раторией, швейной фабрикой №  1, первым 
ателье мод. Отобранные модели на самоле
те отправлены в М оскву.

Заготовка овощ ей  на зиму
В этом году значительно увеличивается 

план закладки на зиму овощей для снаб
жения железнодорожных столовых, а так
ж е семей железнодорожников.

Отделы рабочего снабжения уже присту
пили к заготовке овощей. По Тбилисскому 
отделению долж но быть заложено на зи 
му 375 тонн картофеля— на 60 тонн боль
ше, чем в прошлом году. Капусты заклады 
вается 225 тонн— в два раза больше прош
логоднего. Идут работы по расширению 
плош али-складских  помещений и их ре
монту. ,

Соревнования  
юных пловцов

В бассейне парка физкультуры закончи
лись всегруэинские соревнования школьни
ков по плаванию и прыжкам в воду. В со
ревнованиях приняли участие юные пловцы 
Тбилиси, Сухуми. Батуми, Поти, Мцхета, 
Очамчире и других городов республики.

Командное первенство завоевали школь
ники и школьницы Абхазии. Особенно вы
делились сухумские школьницы Глушкова, 
М оскалева, Каймакова и Дешевенко.
- Школьник Абовьян (Очамчире) установил 
новый всесоюзный рекорд по плаванию 
вольным стилем на дистанцию 400 метров.

Второе место заняла команда Тбилиси. В 
прыжках с вышки первое место заняла 
ученица 4-й тбилисской женской школы 
Н. Либих.

Команда лучших пловцов—школьников 
Грузии в составе 10 юношей и 10 девушек 
примет участие во всесоюзных соревнова
ниях, которые будут проведены с 14 по 
20 августа в Днепропетровске. Эта коман
да проходит сейчас тренировочный сбор.

Ремонт улиц
В районе им-ени Кирова развернуты 

большие работы по ремонту улиц. Капи
тально отремонтирована улица Гришашви- 
ли, на которой полностью перемощена про
езж ая часть, а тротуары покрыты асфаль
том. Перемощены улицы Ш автели и Ж еля
бова. Расширены тротуары на улицах Ива- 
ігадзе и Чахрухадзе.

И  з в е ш, е н и е
5 августа ; в  6 часов вечера, в  парткабинете 

Л енинского райком а ТО КП(б) Г рузии  состоится 
р айон ное совещ ани е редакторов, чл ен о в  рез 
коллегий  и рабкоровского а к т и в а  стен н ы х  га 
зет. В п оряд ке  дн я: «Задачи  низовой  печати  я 
борьбе за  вы п олн ен и е  годового п лан а  к  31-Я 
годовщ и не Октября».

Зам. ответственного овдактора
А. С. ХМЕЛЬНИЦНИЙ.

Т Б И Л Т О Р Г
.ф ои зв од и т  скупк у у  н асел ен и я  стары х г р а м м о ф о н н ы х  

пластинок и пластиночного боя.
СКУПКА П РО И ЗВ О Д И ТС Я  В Н И Ж Е С Л Е Д У Ю Щ И Х  М А ГА ЗИН АХ:

1) магазин №  21 — пл. им. Шаумяна, 1,
2) магазин №  64 — пр. Руставели, 2,
3) магазин №  66 — пр. Руставели, 46,
4) магазин № 72 — Плехановский пр., 98,
5) магазин №  82 — Плехановский пр., 5,
6) магазин №  87 — пл. Берия, 4,
7) пассаж — ул. Пушкина, 5.

Дирекция,

ПА РК О К Р У Ж Н О Г О  ДОМА 
О Ф И Ц ЕРА  ЗакВО 

(пр. Плеханова, 73) 
Летний театр 

Г а с т р о л и  
Украинского государственного 

музыкально-драматического 
театра им. Щ орса

августа 
Й. Фраико.
У К РА Д Е Н Н О Е  СЧАСТЬЕ 

Драма в 5 действиях. 
Н ачало в 9 час. веч.

З А  С П Р А В К А М И  
по вопросам ПРИЕМ А О Б ’ЯВЛЕНИР 

в газету « З а р я  В о с т о к а »
обращаться по телефону 3-18-02 
ежедневно, кроме выходных дней, 
с 10 час. утра до 5 час. вечера.

У п равлен и е  У полном оченного ВЦСПС по 
Грузинской ССР и звещ ает  о смерти 

А нны  Георгиевны  П атей ш ви ли .
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